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Sin verificar 900 mil vehículos  
El 65 por ciento de los vehículos particulares en Puebla no han sido verificados, es decir, 
poco más de 900 mil unidades, informó Juan Carlos Morales Páez, subsecretario de Medio 
Ambiente de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial 
(SSAOT). (El Sol de Puebla) 

  
  

 
 

Pérdida de vidas no se paga con dinero: deudos de San Martín 
No hay persona a la que no se le note un aire de tristeza en el rostro o se le haga un 
nudo en la garganta cuando recuerda el 19 de diciembre del año 2010, y más cuando 
relatan cómo lograron sobrevivir y lo que sintieron al saber de la muerte del amigo, 
hermano, de la hija, nietos padres o simplemente del vecino. (Heraldo) 

   
 

 

A un año de luto 
12 meses han pasado de la explosión de un ducto de combustóleo de Pemex en la 
avenida 11 de Noviembre de San Martín Texmelucan; 365 días después, la ‘Zona Cero’ ha 
cambiado su fisonomía: ya no es humo negro y cenizas, pero mucha gente ha 
abandonado el área por temor a que suceda de nuevo otro incidente. (Síntesis) 

  
 

 

Confirma el diputado del PRD la detención 
Blas Jorge Gracilazo, diputado por el Partido de la Revolución Democrática, aseguró que 
un grupo de habitantes del municipio de Tlachichuca le solicitó su intervención para 
liberar María del Socorro Rufina Islas Celestino, encarcelada por cuestionar al gobernador 
Rafael Moreno Valle. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Peña reduce su ventaja; AMLOve ya está a 8 puntos 
El virtual candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, cerrará el año con apenas 
una ventaja de 8 puntos sobre el candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López 
Obrador. En los últimos cuatro meses AMLOve ha repuntado 13 unidades en la capital 
poblana gracias a su discurso de la “república amorosa”, señalan los resultados de la 
encuesta más reciente levantada por Mas Data de José Zenteno. (Cambio) 

  
 

 
Después de la explosión, el abandono 
El incidente que dejó 30 muertos dejó como consecuencia el miedo en las personas que 
aún viven en la llamada zona cero de San Martín, la cual no ha tenido suficiente apoyo 
para ser reconstruido al 100%. (Milenio) 

  
 

 

A un año, impunidad en la tragedia de San Martín Texmelucan 
Hoy 19 de diciembre se cumple un año de la fatídica explosión de un ducto de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) en San Martín Texmelucan, que dejó 30 muertos, 52 lesionados y 
daños millonarios en la Unidad Habitacional San Damián, así como daños ambientales. 
Hasta la fecha, la paraestatal no ha hecho público el peritaje que determine quiénes 
fueron los responsables de la explosión. (La Jornada de Oriente) 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

Advierten riesgo de abrir Paseo del Río Atoyac ante contaminación del cauce 
El Paseo del Río Atoyac no debe ser abierto al público en tanto continúe sin tratamiento el 
caudal, pues las bacterias, hongos, parásitos y virus ponen en riesgo a los visitantes que 
estén a 150 metros de distancia del cauce, el cual está calificado con 9.5, en una escala 
del 1 al 10 en materia de contaminación. (e-consulta) 

 

 
 

 

Juzgado aprueba restitución del Parque Metropolitano al Gobierno estatal 
Autoridades del Juzgado Segundo Civil de Cholula consideraron procedente la 
recuperación del predio conocido como Parque Metropolitano, esto el pasado 16 de 
diciembre. (Periódico digital) 
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Aumentan amenazas del crimen organizado contra alcaldes  
Alcaldes de la región  de Ciudad Serdán, -en los límites con Veracruz-, han contratado 
escoltas para su seguridad personal, debido a que han recibido amenazas por parte de 
presuntos integrantes del crimen organizado que les han pedido cantidades 
“estratosféricas”  para dejarlos en paz. (Contraparte) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

Lozano, ¿otro candidato del empleo?  
El precandidato al Senado dejó un panorama laboral para México con salarios bajos, 
pocos empleos y los que hay, en la informalidad, según el CEFP. (Imagen Poblana) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

Moreno Valle le gana a Henaine; gobierno se queda con Valle Fantástico  
El gobierno del estado difundió que le ganó la batalla legal a Ricardo Henaine por la 
posesión del predio donde instaló Valle Fantástico y que le fue entregado por el ex 
gobernador Mario Marín Torres. (Puebla Online) 

 

 
 
 
 

 

 
Ve IFE peligros en 2012 
A siete meses de las elecciones, el IFE comenzó a ubicar zonas donde deberá tomar 
medidas extraordinarias debido al clima de violencia e inseguridad. (Reforma) 

  
 

 
Firman IFE y la Segob acuerdo de seguridad 
La Secretaría de Gobernación otorgará mecanismos de intercambio de información a fin 
de que los cuerpos de seguridad federal garanticen un clima “adecuado y pacífico” 
durante las elecciones. (El Universal) 

 
 

 

 
A la carga 
Enrique Peña Nieto advirtió que México está urgido de un cambio con rumbo y aseguró 
que el PRI lo representa. Durante un acto protocolario de la toma de protesta de 
consejeros en Veracruz, el precandidato presidencial reiteró que los ataques de la 
oposición “están a la orden del día” porque no tienen mayores propuestas. (Milenio)  

  
 

 

Muy pronto se sabrá quiénes mataron a los estudiantes: Aguirre 
Ángel Aguirre Rivero, gobernador de Guerrero, quiere borrar la imagen de represor que le 
dejó el violento desalojo de los estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa el pasado 
lunes 12. Para ello, propone la creación de una comisión ciudadana que coadyuve a la 
transparencia y la justicia en el caso. (La Jornada) 

  
 

 

Resiste el país, pero enfrenta amenazas 
El 2011 empezó con cierto optimismo. Luego de tocar fondo en el último trimestre del 
2010, inversionistas, analistas y gobierno veían con optimismo la recuperación económica 
del país. Las expectativas de crecimiento para la economía mexicana a la mitad del 
segundo trimestre del año llevaron las estimaciones de los analistas a niveles cercanos a 
5 por ciento. (El Economista Digital) 

  
 

 
Sistema financiero mexicano, sólido: SHCP 
México cuenta con un sistema financiero sólido y solvente, más competitivo y con una 
mayor cobertura de los diferentes sectores de la población, afirmó la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP). (El Financiero Digital) 

  
 

 
Acuerdan Segob e IFE blindar elecciones 2012 
La Secretaría de Gobernación y el Instituto Federal Electoral firmaron un acuerdo para 
garantizar las condiciones de seguridad, paz social y normalidad en las elecciones del 
2012, donde se renovará la Presidencia del país y el Congreso de la Unión. El acuerdo 
incluye protocolos de seguridad,  monitoreos e  intercambio de información a fin de que 
los cuerpos de seguridad federal  aseguren  un clima adecuado y pacífico  en el proceso 
electoral que está en marcha. (Crónica) 
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Inició guerra PAN vs. Peña  
Ernesto Cordero, Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota se lanzan contra el priista en el 
primer día de las precampañas rumbo a la Presidencia de la República. (Excélsior) 

 
 
  
 
  
  
  

 
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

  Pide Arzobispo a precandidatos campañas cortas y austeras  
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, pidió a los precandidatos a cargos de elección popular no alargar 
las campañas ni tampoco hacer gastos excesivos, ya que ésta debe ser una oportunidad para que el ciudadano 
conozca cada una de las propuestas.  Ayer al iniciar el periodo oficial de precampañas, el líder de la grey católica 
sugirió no hacer gastos excesivos, una vez que comienza la promoción de la imagen de los precandidatos y 
candidatos. (Maritza Mena)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2354035.htm  
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Declara Juez procedente la recuperación del Parque Metropolitano 
El pasado 16 de diciembre, el Juez Segundo Civil de Cholula, consideró procedente la acción iniciada por el 
gobierno del Estado para recuperar el predio conocido como Parque Metropolitano. La demanda tiene como 
sustento la imposibilidad jurídica de donar a un tercero un parque público, que es patrimonio de todos los 
poblanos, y de ahí que nunca pueda ser propiedad privada, sin importar el precio que se haya fijado como carga 
en la donación (ahora nula) realizada en 2004. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2354041.htm  
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Cierran panistas filas con Javier Lozano 
Con la aprobación de su solicitud como precandidato al Senado, el ex secretario del Trabajo y Previsión Social, 
Javier Lozano Alarcón, arrancó ayer su precampaña rodeado por panistas cercanos al gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas, en la que su principal reproche fue hacia los priistas por no haber aprobado la reforma laboral. Al 
presentarse en la entidad como precandidato a senador, el ex funcionario federal elogió el trabajo de Felipe 
Calderón, a quien calificó como un presidente trabajador, responsable y valiente que ha tenido México, y expuso 
un decálogo de las razones que lo llevaron a buscar la candidatura de su partido. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2354043.htm  
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 A un año de la tragedia, lo que quieren es olvidar 
Deshabitada se encuentra la zona cero, pero nuevas viviendas son construidas por sobrevivientes de la trágica 
explosión de aquel domingo 19 de diciembre de 2010. Familiares de las 30 víctimas realizaron misas este 
domingo 18, para recordar a quienes murieron calcinados hace un año por el estallido de ductos de Pemex. De los 
escombros y las cenizas de la calle 11 de Noviembre de la colonia El Arenal no queda nada, todo fue retirado. 
Familiares de los que murieron edifican nuevas viviendas, pero no piensan habitarlas, la mayoría pretender 
ponerlas en renta. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2354050.htm  
 
 
 
 
 

SOBRESALIENTES 
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EL HERALDO 

 Ofrece alianza PRI-PANAL-PVEM más de un millón de votos a Peña Nieto  
Las dirigencias estatales de los partidos PRI-PANAL-PVEM que van en coalición en el proceso electoral de 2012 
coincidieron en señalar en un acto conjunto, que van a aportar los tres no menos de un millón 250 mil votos a 
Enrique Peña Nieto para la Presidencia de la República, al asegurar que existe una preocupación por lo que está 
sufriendo el país con el PAN y el Presidente Felipe Calderón Hinojosa como la pobreza, el desempleo y la violencia.  
El objetivo de esta reunión entre dirigentes fue explicado por el priista, al señalar que harán un recorrido por las 
cabeceras distritales y municipios con mayor población, en donde van a reconocer los liderazgos de cada uno de 
los partidos políticos de la coalición en cada región. (Andrés Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40045:ofrece-alianza-pri-
panal-pvem-mas-de-un-millon-de-votos-a-pea-nieto&catid=53:portada  
 
 
EL HERALDO 

 Aréchiga utiliza recursos del Congreso para su precampaña  
Usando la infraestructura del Congreso del estado como transporte y personal de la secretaría particular y 
comunicación social, el todavía diputado de Nueva Alianza, Guillermo Aréchiga Santamaría, arrancó su 
precampaña al Senado de la República y advirtió que no le interesa defender a Mario Marín Torres de sus 
detractores ya que es un tema de su partido (PRI).  Luego de colocar una ofrenda floral en el monumento Ignacio 
Zaragoza, junto con los precandidatos a diputados federales Hugo Alejo y Cirilo Salas que van en coalición por 
Zacapoaxtla y Ajalpan, Aréchiga Santamaría se molestó cuando en entrevista se le preguntó si no sería un mal 
presagio iniciar su precampaña en el lugar donde también lo hizo Javier López Zavala cuando fue candidato al 
gobierno del Estado. (Andrés Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40044:arechiga-utiliza-
recursos-del-congreso-para-su-precampaa&catid=53:portada  
 

 
 
SINTESIS 

 Gobierno del estado recobra parque metropolitano 
El 16 de diciembre el juez segundo Civil de Cholula consideró procedente la acción iniciada por el gobierno estatal 
para recobrar el Parque Metropolitano. La demanda se susta en la imposibilidad jurídica de donar a un tercero un 
parque público, que es patrimonio de los poblanos, y de ahí que nunca pueda ser propiedad privada, sin importar 
el precio que se haya fijado como carga en la donación hecha en 2004. El 8 de marzo de 2011 el gobierno del 
Estado presentó una demanda de inexistencia y nulidad de diferentes actos jurídicos, en contra de Fundación 
Alejo Peralta y Díaz Ceballos, I.A.P.; Instituto Poblano del Deporte; Asociación Mexicana para la Difusión y 
Fomento del Deporte, A.C.; BBVA Bancomer; Notario Público Número 2 del Distrito Judicial de Cholula y otros 23 
demandados más.  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2308-gobierno-del-estado-recobra-parque-metropolitano  
 
 
SINTESIS 

 Arzobispo llama a la mesura en campañas 
En el arranque de las precampañas, el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinoza exhortó a los partidos 
políticos y a sus candidatos a desarrollar campañas cortas y baratas, en concordancia con la situación que vive el 
país. En este sentido, el líder de la iglesia católica sugirió a los actores políticos del estado a efectuar un esfuerzo 
para no sustentar las campañas solamente en recursos, sino en trabajo con la gente, campañas que no sean tan 
largas y austeras para poder penetrar. En rueda de prensa dominical, deseó que el debate que se dé durante esta 
etapa electoral sea de ‘altura’ y en beneficio de la sociedad. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2309-arzobispo-llama-a-la-mesura-en-campanas  
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SINTESIS 

 A un año de la tragedia de San Martín Texmelucan 
A un año de la tragedia del 19 de diciembre, el municipio de San Martín Texmelucan no cuenta aún con el atlas de 
riesgo, la obras de reconstrucción de la zona cero aun no concluye al 100 por ciento, no hay grandes avances en 
materia de protección civil, continúan los reclamos a Petróleos Mexicanos por la falta de pagos  e indemnizaciones 
a los afectados y es la fecha en que no hay detenidos ni culpables por el robo de combustóleo en los ductos de 
Pemex que generó un grave daño a los texmeluquenses. (Ascensión Benítez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2310-a-un-ano-de-la-tragedia-de-san-martin-texmelucan  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Llama Aréchiga a recuperar el país 
El precandidato del Nueva Alianza al Senado de la República, Guillermo Aréchiga Santamaría, hizo un llamado a 
los militantes de su partido para que juntos emprendan este camino de cambio y de transformación para volver a 
poner a México en la senda del desarrollo, del crecimiento y generar oportunidades para todos. En el monumento 
al general Ignacio Zaragoza, en la zona histórica de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, Guillermo Aréchiga 
Santamaría inició su precampaña para buscar la candidatura al Senado de la República por el Partido Nueva 
Alianza. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86894  
 
 
INTOLERANCIA  

 Lozano Alarcón arranca su campaña rumbo al Senado 
Con el respaldo de los principales liderazgos a nivel local dentro del Partido Acción Nacional (PAN), Javier Lozano 
Alarcón inició la precampaña en Puebla para buscar la primera fórmula de la candidatura al Senado de la 
República, y sostuvo que en la Cámara Alta no se necesitan políticos improvisados o que únicamente tengan 
buena voluntad; además, amenazó con decir los nombres de los priistas que han frenado las reformas que 
necesita el país. Durante un evento realizado en la explanada del hotel La Purificadora después de que asistió a 
misa de la 10:00 horas en Catedral, el aspirante estuvo acompañado de Fernando Manzanilla Prieto, Francisco 
Fraile García, Rafael Micalco Méndez, Genaro Ramírez, Jorge Ocejo Moreno, Felipe de Jesús Mojarro, Pedro 
Gutiérrez Varela, Marissa Ortiz, Fernando López, Blanca Jiménez, entre otros. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86893  
 
 
INTOLERANCIA  

 Acusa PRI a Vázquez Mota de piratear sus propuestas 
El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, 
precisó que la propuesta de que haya candidatos limpios en la jornada electoral, con la revisión de los 
expedientes por parte de las autoridades correspondientes para que no estén vinculados con el crimen 
organizado, fue de los priistas y no de Josefina Vázquez Mota. Luego de que el pasado sábado la aspirante a la 
candidatura del PAN a la Presidencia de la República, llamara a un pacto para que la PGR revise los expedientes 
de los candidatos, el dirigente priista dijo que la propuesta no es nueva y el PRI está dispuesto a que se revisen a 
todos sus candidatos pues no hay nada que esconder. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86895  
 
 
INTOLERANCIA  

 Regidores se despachan 100 mil pesos de aguinaldo 
Los regidores de Puebla se “despacharon con la cuchara grande” en este fin de año, al recibir miles de pesos de 
aguinaldo en comparación con un ciudadano promedio que no verá una remuneración económica de tal magnitud. 
De hecho, muchos ciudadanos jamás verán un aguinaldo similar pese a que trabajan horas extra o incluso 
jornadas laborales de hasta 24 horas, mientras que muchos de los regidores que simplemente son “levanta 
dedos” o sólo “calientan sus curules” pasarán una muy buena Navidad. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86888  
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CAMBIO 

 Javier Lozano saca sus frustraciones ante panistas 
Javier Lozano Alarcón inició precampaña a la candidatura del PAN por el Senado mostrando el odio que le tiene a 
su familia paterna, al reclamarle a su padre la poca atención que le tuvo durante su infancia: “Mi madre sola sacó 
adelante a la familia sin la presencia de un padre, porque a veces, aunque haya padre, si no se hace responsable 
es como si no existiera”. El candidato a senador mostró su lado “mocho” al acudir a misa a la catedral de Puebla 
una hora antes de su presentación ante los medios de comunicación. El panista llegó solo a la Iglesia, escuchó el 
sermón, tomó la comunión y al salir apenas unos cuantos lo saludaron. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/191211-vl-politica-javier-lozano-saca-sus-
frustraciones-ante-panistas.htm  
 
CAMBIO 

 Confirma posesión definitiva de Valle Fantástico al gobierno 
El gobierno del estado ganó el juicio en contra de Ricardo Henaine en primera instancia para la recuperación del 
parque Valle Fantástico, por lo que a tan sólo diez meses el juez Segundo de lo Civil de Cholula declara 
procedente la recuperación. La demanda tiene como sustento la imposibilidad jurídica de donar a un tercero el 
parque público, y de ahí que nunca pueda ser propiedad privada, sin importar el precio que se haya fijado como 
carga en la donación (ahora nula) realizada en 2004. (Elvia García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/191211-eg-politica-confirma-posesi-n-definitiva-de-
valle-fant-stico-al-gobierno.htm  
 
CAMBIO 

 Puebla, cuarto estado con más policías evaluados: RMV 
Puebla es la cuarta entidad del país con el mayor número de evaluaciones integrales de control de confianza 
aplicadas a personal estatal y municipal, ya que de enero de 2010 al 30 de noviembre de 2011 se han realizado 5 
mil 336 evaluaciones, informó Rafael Moreno Valle. Tras asistir a la Primera Sesión Extraordinaria del Consejo 
Nacional de Seguridad Pública encabezada por el Ejecutivo nacional Felipe Calderón Hinojosa, el mandatario 
destacó que Puebla se encuentra dentro de las 13 entidades que reportan avances de entre el 25 y 75 por ciento 
en las valoraciones de personal estatal y entre los 11 estados con mayor progreso en los municipios.  (Elvia 
García) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/191211-eg-politica-puebla-cuarto-estado-con-m-s-
polic-as-evaluados-rmv.htm   
 
 
CAMBIO 

 Arrancan candidatos del Panal precampaña con todo y Juanitos 
El Partido Nueva Alianza (Panal) arrancó su precampaña para elegir a sus candidatos a senadores y diputados, 
proceso en el que los aspirantes tendrán acceso a financiamiento y derecho a contratar spots en medios de 
comunicación gracias al registro de sus “Juanitos”. En el monumento a Ignacio Zaragoza, los panalistas 
arrancaron simbólicamente su proceso interno para elegir a los candidatos que los representarán en las elecciones 
federales del próximo año. El delegado de la Comisión Nacional de Elecciones Internas del Partido Nueva Alianza, 
Héctor Castillo Ponce, detalló que el Instituto Federal Electoral (IFE) ha regulado los tiempos en los que los 
precandidatos podrán promocionarse en medio de comunicación. (Osvaldo Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/191211-om-politica-arrancan-candidatos-del-panal-
precampa-a-con-todo-y-juanitos.htm  
  
CAMBIO 

 Candidatura de Lozano no le preocupa al PRI: Lastiri 
El líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, minimizó la candidatura de Javier Lozano Alarcón al Senado de 
la República y dijo que al tricolor no le preocupa pues el exfuncionario federal es un auténtico desconocido entre 
los poblanos. El dirigente apuntó que el exsecretario del Trabajo únicamente es recordado como un perdedor, 
pues fue derrotado cuando contendió por el distrito 11 en las elecciones federales del 2000. Al ser cuestionado 
sobre la visita de Lozano Alarcón a la catedral de Puebla a escuchar música, Lastiri Quirós se mofó del aspirante al 
Senado por el Partido Acción Nacional al enfatizar: “Sus pecados ha de tener, sus pecados se llaman (la quiebra 
de) Mexicana de Aviación y la extinción de Luz y Fuerza del Centro”. (Osvaldo Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/191211-om-politica-candidatura-de-lozano-no-le-
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preocupa-al-pri-lastiri.htm  
 
CAMBIO 

 “Alianza con el PRI no incluye defensa a Marín” 
Guillermo Aréchiga Santamaría, precandidato al Senado de la República, aseguró que no por haberse aliado con el 
PRI protegerá y defenderá a figuras del marinismo, ya que, insistió, aquellos que infringieron la ley tendrán que 
asumir las consecuencias de sus actos. “Yo he defendido siempre los más grandes valores, y entre ellos he 
señalado que los servidores públicos tenemos que vivir, como decía Juárez, en la honrada medianía; yo creo que 
aquel que abusa de los recursos públicos, aquel que infringe la ley debe tener sus responsabilidades, debe tener 
las consecuencias de sus actos sin que tenga que ver el partido político al que pertenece.” (Elvia García) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/191211-eg-politica-alianza-con-el-pri-no-incluye-
defensa-a-mar-n.htm  
 
CAMBIO 

 Congreso tendrá sede alterna antes del 2012 
A pesar de que el edificio que albergaba a El Heraldo sigue en litigio entre el gobierno del estado y Ricardo 
Henaine, Guillermo Aréchiga anunció que antes de que termine el año la administración morenovallista entregará 
el inmueble en comodato al Poder Legislativo. El presidente de la Gran Comisión dijo que las instalaciones del 
edificio conocido como El Mesón del Cristo serán utilizadas como sede alterna del Congreso local para albergar las 
oficinas de los legisladores y el área administrativa. Estamos solicitando la sede alterna y contemplamos 
efectivamente el edificio en donde se encontraba El Heraldo confiamos en que será muy seguramente antes de 
que termine el año el Pleno se va a quedar aquí en la sede actual, lo único que haremos es ampliar las oficinas.” 
(Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/191211-vl-politica-congreso-tendr-sede-alterna-antes-
del-2012.htm  
 
CAMBIO 

 Anatere se queda fuera de la elección interna del PAN 
El Comité Directivo Estatal del PAN sacó a Ana Teresa Aranda de la contienda interna del PAN para elegir a los 
candidatos que participarán en el proceso electoral de 2012. La dirigencia del partido decidió que designará 
directamente a Rafael Micalco, Ruth Ramos y Marcos Castro para que compitan por una diputación federal por la 
vía plurinominal, informaron a CAMBIO fuentes del blanquiazul. De acuerdo con los estatutos de Acción Nacional, 
la dirigencia estatal está facultada para designar a tres aspirantes a candidatos que participen en la contienda 
interna. La terna contenderá junto con los demás aspirantes para que, según los votos que obtengan, se les 
asigne un lugar en el listado. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/191211-vl-politica-anatere-se-queda-fuera-de-la-
elecci-n-interna-del-pan.htm  
 
 
CAMBIO 

 En riesgo el registro de los aspirantes a pluris del PAN 
Se espera de una aclaración del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre la integración 
de las fórmulas plurinominales en razón de la equidad de género y dejó abierta la posibilidad de que el proceso se 
tenga que repetir. La semana pasada se cumplió el plazo para el registro de aspirantes a precandidatos para el 
proceso electoral de 2012. En el caso de las diputaciones plurinomilanes las ocho fórmulas que se registraron en 
la entidad corresponden al grupo morenovallista. Además, el CDE tiene derecho a designar directamente a otros 
tres militantes que participarán en la contienda interna, que serán: Marcos Castro, Ruth Ramos y Rafael Micalco.  
(Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/191211-vl-politica-en-riesgo-el-registro-de-los-
aspirantes-a-pluris-del-pan.htm  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Acudirá Puebla a la SCJN para defender el territorio y el cobro de impuestos 
El ayuntamiento de Puebla saldrá en defensa de su territorio, y de sus ingresos, luego de que este viernes en 
sesión extraordinaria de cabildo los regidores capitalinos aprobaron impugnar la decisión del Congreso del estado, 
de validad la zonificación catastral así como las tablas de valores unitarios del suelo para el cobro del impuesto 
predial y cobro de derechos por construcción. El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, quien recibió el 
respaldo de del cuerpo edilicio para emprender las acciones que sean necesarias, criticó la decisión de los 
diputados del Congreso local al señalar que los gobiernos de Puebla y San Andrés Cholula pierden. (Javier Puga)  
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/19/puebla/pue103.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Policías detienen en Tlachichuca a mujer que quería hablar con Moreno Valle Rosas  
Elementos de la Policía Municipal de Tlachichuca detuvieron a una mujer cuando intentó abordar al gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas durante un acto público. El edil, Iván Jonathan Collantes Cabañas, asumió la 
responsabilidad del hecho, arguyendo que la ciudadana Socorro Islas quería difamarlo ante el mandatario. Los 
hechos ocurrieron el pasado sábado, durante una gira que el titular del Poder Ejecutivo estatal hizo a aquel 
municipio ubicado en la Sierra Nororiental, para hacer entrega de apoyos a productores afectados por heladas. 
(Martín Hernández)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/19/puebla/jus207.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 En primera instancia gana gobierno juicio a Henaine por el predio de Valle Fantástico 
El gobierno del estado dio a conocer que el Juzgado Civil de Cholula ha declarado válidas las acciones que ha 
seguido para recuperar el predio de la reserva territorial Atlixcáyotl–Quetzalcóatl que tenía en donación onerosa el 
empresario Ricardo Henaine Mezher. De esta forma, la administración que encabeza, Rafael Moreno Valle ha 
ganado la primera instancia legal para hacerse del predio de 18 hectáreas en el que el magnate instaló el parque 
Valle Fantástico. Obviamente, Henaine podrá apelar la determinación y eventualmente obtener un juicio de 
amparo, aunque abogados consideran que siempre la primera instancia es la más difícil de ganar. (Martín 
Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/19/puebla/jus107.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 La alianza PRI–Panal–PVEM dará 1.2 millones de votos en Puebla: Lastiri Quirós 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, afirmó que la alianza con el Panal y el PVEM dará a la 
coalición Compromiso por México un millón 200 mil votos en Puebla, durante la elección del próximo año. En una 
conferencia de medios que encabezó con sus homólogos de Nueva Alianza y el Verde Ecologista, Gerardo Islas 
Maldonado y Juan Carlos Natale López, Lastiri defendió la decisión que tomó el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
de formar un frente electoral con esos institutos políticos.   (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/19/puebla/pol105.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Inicia Javier Lozano Alarcón precampaña con misa en la Catedral 
Javier Lozano Alarcón arrancó su precampaña por el Senado de la República como aspirante del Partido Acción 
Nacional (PAN) asistiendo a misa en la Catedral de Puebla, tras la cual encabezó una conferencia de medios en la 
que criticó la debilidad del candidato a la presidencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña 
Nieto, al tiempo de desacreditar a la coalición de izquierda del PRD–MC–PT. El ex secretario de Trabajo y Previsión 
Social (STPS) centró sus ataques contra el partido que lo cobijó en la primera etapa de su carrera política: el 
tricolor, al que calificó como un instituto político irresponsable, ignorante e inmoral.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/19/puebla/pol404.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Entregan PRD y PAN registros de precandidatos a diputados 
Los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) definieron a los precandidatos a 
diputados federales para la elección del próximo año. En el caso del PRD, sus aspirantes no sólo enfrentarán un 
proceso interno, sino que también competirán con las propuestas de los partidos del Trabajo (PT) y Movimiento 
Ciudadano (MC). De acuerdo con el acuerdo de la Comisión Nacional Electoral del sol azteca, 75 personas 
disputarán las candidaturas del sol azteca por los 16 distritos electorales. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/19/puebla/pol604.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Aprueban presupuesto de Egresos en la Comuna; un tercio, para seguridad y obras 
El cabildo del municipio de Puebla aprobó este viernes el presupuesto de Egresos para el próximo año, por lo que 
la administración de Eduardo Rivera Pérez tendrá un total de 3 mil 217 millones 961 mil pesos para gasto e 
inversiones, cantidad a la que se sumarán recursos adicionales de la Federación y el estado. Así, 17 por ciento de 
este presupuesto será para la Secretaría de Seguridad Pública con un total de 556 millones 856 mil pesos, con el 
fin de reforzar las acciones de seguridad en las diferentes colonias y juntas auxiliares de la capital. (Javier Puga) 
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/19/puebla/mun102.php    
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rechaza Aréchiga que Marín dañe la imagen de Compromiso por México 
El precandidato del Panal al Senado de la República, Guillermo Aréchiga Santamaría, inició actividades 
proselitistas en el mausoleo de Ignacio Zaragoza, donde se comprometió a encabezar un proyecto de propuestas 
y rechazó que las acusaciones de corrupción que enfrenta el ex gobernador Mario Marín Torres afecte a la alianza 
Compromiso por México.   “Yo creo que aquel que abusa de los recursos públicos, aquel que infringe la ley, debe 
tener su responsabilidad y enfrentar las consecuencias de sus actos, sin que tenga que ver el partido al que 
pertenece”, indicó el aspirante, en referencia al PRI. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/19/puebla/pol205.php  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Concluye etapa de las jornadas del DIF 
El Sistema DIF municipal informó que concluyó la primera etapa del programa de jornadas de desarrollo integral, 
con más de 900 beneficiados en diferentes puntos de la capital del estado. Así, lugares como San Andrés 
Azumiatla, Santa Margarita y Santa Catarina recibieron el apoyo de los servicios que prestan las diferentes 
dependencias y áreas del ayuntamiento de Puebla. La presidente del patronato del DIF, Liliana Ortiz de Rivera, 
informó que esta estrategia ofrece acciones y servicios como atención jurídica, médica, dental, psicológica, 
nutricional, bolsa de trabajo, prevención a la violencia, rehabilitación, optometría, atención a adultos mayores, 
afiliación al Seguro Popular, corte de cabello y tienda móvil, entre otros, a la población que más lo necesita. 
(Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/19/puebla/mun202.php  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 RMV asegura ante que Puebla se mantiene como entidad segura 
De acuerdo con las cifras que presentó la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), “Puebla se mantiene 
como uno de los estados más seguros del país, al emprender diversas acciones en la materia en coordinación con 
la Federación y entidades circunvecinas, a través de estrategias para combatir secuestro, robo, extorsión y 
homicidio”. Lo anterior fue dado a conocer a través de un boletín emitido por la Dirección de Comunicación Social 
y Relaciones Públicas del Poder Ejecutivo local, en el que se dio cuenta de la asistencia, el pasado 16 de 
diciembre, del gobernador Rafael Moreno Valle asistió a la Primera Sesión Extraordinaria del Consejo Nacional de 
Seguridad Pública que encabezó el presidente Felipe Calderón. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/19/puebla/pol504.php  
 

 
 
MILENIO  

 Juez avala la recuperación del Parque Metropolitano 
El pasado 16 de diciembre, el juez Segundo Civil de Cholula consideró procedente la acción iniciada por el 
gobierno del estado para recuperar el predio conocido como Parque Metropolitano, al considerar que la demanda 
tiene como sustento la imposibilidad jurídica de donar a un tercero un parque público, que es patrimonio de los 
poblanos, por lo que no puede ser propiedad privada, sin importar el precio que se haya fijado como carga en la 
donación realizada en 2004.  (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9081527  
 
 
MILENIO  

 Deserta el 44% de los alumnos de bachillerato 
A pesar de carencias en salones de clases como falta de pizarrones o bancas, la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) en la entidad ya planea dotar a las escuelas de nivel básico de los tradicionales globos terráqueos, mapas e 
imágenes de héroes nacionales. Para el llamado programa de revestimiento didáctico de aulas, el gobierno del 
estado planea destinar 22 millones de pesos con la intención de que las paredes de los salones tengan algo que 
mostrar. Al respecto, el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, aseguró que a partir del mes de enero se 
comenzará a trabajar con el proyecto de dignificación de espacios educativos en más de 62 mil aulas de la 
entidad. (Jaime Zambrano)  
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http://impreso.milenio.com/node/9081558  
 
 
MILENIO  

 Acerca SMDIF servicios a comunidades marginadas 
El Sistema Municipal DIF (SMDIF) acerca servicios gubernamentales a comunidades que presentan algún rezago a 
través del Programa “Mega Jornadas de Desarrollo Integral”, beneficiando a más de 900 habitantes de zonas 
como San Andrés Azumiatla, Santa Margarita y Santa Catarina. La presidenta del SMDIF, Liliana Ortiz de Rivera, 
detalló que esta estrategia ofrece acciones como atención jurídica, médica, dental, psicológica, nutricional, bolsa 
de trabajo, prevención a la violencia, rehabilitación, optometría, atención a adultos mayores, afiliación al Seguro 
Popular, corte de cabello y tienda móvil, entre otros. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9081523  
 
MILENIO  

 Comuna recorta 32.8 millones a compensaciones de trabajadores 
Las compensaciones que la plantilla laboral del ayuntamiento capitalino recibe quincenalmente, disminuyeron 32 
millones 832 mil 610.96 pesos en comparación con el 2010. Estudios comparativos de la Secretaría de 
Administración y Tecnologías de la Información (SATI) refieren que a lo largo del último año de gobierno de 
Blanca Alcalá Ruiz, se erogaron 64 millones 408 mil 549.31 pesos. Mientras tanto, la cifra apenas alcanzó los 31 
millones 575 mil 938.35 pesos al término del primer ejercicio fiscal de Eduardo Rivera Pérez; lo que implicaría una 
diferencia de 103.98 por ciento entre las gestiones 2008-2011 y 2011-2014. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9081561  
 
MILENIO  

 Las colonias en disputa representan 22.7% de la recaudación de predial 
La recaudación proveniente de las 60 colonias que conforman la zona limítrofe en disputa con San Andrés Cholula, 
representa 22.7 por ciento del impuesto predial obtenido por la capital poblana. Información difundida por la 
presidenta de la Comisión de Hacienda y Patrimonio en el Cabildo, Irma Adela Fuentes Guevara, señala que el 
gobierno de Eduardo Rivera Pérez pretende recabar 72 millones de pesos por este concepto. La Ley de Ingresos 
vigente refiere mientras tanto, que el monto a lograr para el término de este ejercicio fiscal, gracias al valor 
catastral de cada vivienda, comercio y terreno del municipio, es de 316 millones 850 mil pesos.  (Guillermo 
Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9081570  
 
MILENIO  

 Denuncias por el desfalco al ISSSTEP corresponden al gobernador: SNTE 
La Sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) no se encargará de emprender 
alguna acción legal en contra de José Alfredo Arango García, uno de los funcionarios que participaron en el 
desfalco del Fondo de Pensiones del ISSSTEP, aseguró el precandidato al distrito 16 con cabecera en Ajalpan, 
Cirilo Salas Hernández. El también dirigente del magisterio, aclaró que las acciones legales en contra de Arango 
García o de algún otro directivo del organismo son responsabilidad de la administración de Rafael Moreno Valle, y 
se dijo confiado que antes de que se cumpla el primer año de gobierno del panista se tendrán resultados sobre la 
denuncia que se obra en la Procuraduría General de Justicia (PGJ). (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9081555  
 
MILENIO  

 No habrá defensa de Mario Marín: Aréchiga 
La defensa de Mario Marín Torres no será un tema que el precandidato al Senado, Guillermo Aréchiga Santamaría 
haga propio, ya que advirtió son las personas las que deben de hacerse responsables de sus acciones y no los 
partidos políticos. Durante el arranque de la precampaña de los candidatos al Senado y las diputaciones federales 
de Nueva Alianza, el todavía líder del Congreso dejó en claro que si los candidatos de Acción Nacional deciden 
armar una estrategia electoral contra el exmandatario, evitará hacer comentarios sobre los señalamientos. (María 
Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9081651  
 
MILENIO  
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 Lozano condena la mezquindad priista 
Nuevamente, Javier Lozano Alarcón precandidato al Senado por el PAN, dijo que señalará cada uno de los errores 
y la mezquindad de los priistas, incluido el exgobernador, Mario Marín Torres, pese a que trabajó con éste como 
representante del gobierno de Puebla en la Ciudad de México, y que en el 2000 fue candidato del PRI al distrito 11 
de la capital, posición que perdió frente al partido en el que hoy milita. Durante el inicio de su precampaña, el 
político aseguró que llegará a la Cámara Alta para sacar adelante la reforma laboral, energética y política que 
necesita el país, y no para servirse del poder como lo han hecho los integrantes del Revolucionario Institucional. 
(María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9081628  

 
 
E-CONSULTA 

 Juez avala el proceso para recuperar el Parque Metropolitano 
El Juez Segundo Civil de Cholula consideró procedente la acción iniciada por el gobierno del estado para recuperar 
el predio conocido como Parque Metropolitano, según el resolutivo emitido el pasado 16 de diciembre. La 
demanda tiene como sustento la imposibilidad jurídica de donar a un tercero un parque público, y de ahí que 
nunca pueda ser propiedad privada, sin importar el precio que se haya fijado como carga en la donación onerosa 
realizada en 2004, según se informó en un comunicado emitido esta domingo por la Secretaría de Servicios 
Legales y Defensoría Pública. (Redacción)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23766:juez-declara-procedente-
recuperaci%C3%B3n-del-parque-metropolitano&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Dan vergüenza diputados por relegar el conflicto de Puebla y Cholula: Hinojosa 
Para Gabriel Hinojosa Rivero es vergonzoso que el Congreso local haya autorizado a los ayuntamientos de Puebla 
y San Andrés Cholula cobrar impuestos en la zona territorial en disputa entre ambas entidades, sobre todo 
porque, de esta manera, los contribuyentes son los únicos afectados. Asimismo, todavía recuerda que en 1998, 
cuando fungía como alcalde poblano,  se trasladó al restaurante Sanborns y al Área de Vinos y Licores de Mega 
Comercial Mexicana, ambos en la zona Angelópolis, para retirar los sellos de clausura impuestos por el 
ayuntamiento de sanandreseño; incluso, refiere la denuncia penal promovida en ese entonces por usurpación de 
funciones, la cual nunca causó (Fernando Pérez) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23786:dan-verg%C3%BCenza-
diputados-por-relegar-el-conflicto-de-puebla-y-cholula-hinojosa&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Trawitz oficializa la salida de Bellato del Centro Expositor y de Convenciones 
En menos de un año, renunciaron a la dirección del Centro Expositor y del Centro de Convenciones de Puebla 
Antonio Zaraín y Gustavo Gutiérrez Bellato, el primero aliado en la campaña del ahora gobernador Rafael Moreno 
Valle y el segundo amigo del  titular de la Secretaría de Turismo, Ángel Trauwitz Echeguren. La dirección 
permanece acéfala a pesar de que el inmueble ya ha dado 200 cotizaciones para eventos a celebrarse en 2012, 
confirmó Trauwitz Echeguren, encargado de los inmuebles tras el cambio de sectorización de la Secretaría de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23771:trawitz-oficializa-la-salida-de-
bellato-del-centro-expositor-y-de-convenciones&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Aprueba el PAN a 22 aspirantes a diputaciones y a dos para el Senado 
La Comisión Estatal Electoral del Partido Acción Nacional en Puebla validó una lista de 22 precandidatos a 
diputados federales de mayoría relativa y dos precandidatos al Senado de la República. Adicional a Javier Lozano 
Alarcón y Augusta Valentina Díaz de Rivera Hernández, que integrarán la fórmula al Senado de la República por 
Acción Nacional, el poblano Antonio Sánchez Díaz de Rivera pudiera contener por una posición similar, pero a 
través de la vía de representación proporcional.  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23789:aprueba-el-pan-a-22-
aspirantes-a-diputaciones-y-a-dos-para-el-senado&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Aréchiga no defenderá a Marín aunque esté aliado con el PRI, asegura 
Guillermo Aréchiga Santamaría, pre candidato al Senado de la República, sostuvo que no defenderá al ex 
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gobernador Mario Marín Torres en caso de que la oposición presente pruebas sobre un manejo irregular de 
recursos, aunque pertenezca al Partido Revolucionario Institucional y forme parte de la alianza electoral en la que 
participa. Aréchiga Santamaría arrancó este domingo su precampaña en el monumento Ignacio Zaragoza, igual 
que lo hizo el priista Javier López Zavala el año pasado, cuando perdió la gubernatura de Puebla. Pese al 
antecedente, el panalista rechazó que sea un mal augurio para la coalición Comprometidos por México (PRI, 
PANAL y PVEM). (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23763:ar%C3%A9chiga-no-
defender%C3%A1-a-mar%C3%ADn-aunque-est%C3%A9-aliado-con-el-pri-asegura&Itemid=332  
 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Si desaparece Iapep, beneficiarios no quedarían desamparados: Martha Erika Alonso 
La presidenta del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (Sedif), Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle, anunció que en caso de concretarse la desaparición del Instituto para la Asistencia Pública del Estado de 
Puebla (Iapep), los servicios y apoyos otorgados a través de este organismo se mantendrán y serían operados por 
las dependencias estatales. La presidenta del Sedif señaló que aunque este tema no es de competencia directa 
del organismo, ya que lo analiza la Secretaría de General de Gobierno (SGG), así como los diputados, dijo serán 
ellos quienes definan la situación del Iapep. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146367:issstep-obtendrá-450-
mdp-por-modificaciones-de-la-ley-aguilar-chedrahui&Itemid=534  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno y Pemex evalúan recuperación en zona afectada de Texmelucan 
A un año de la tragedia ocasionada por una toma clandestina en San Martín Texmelucan, el Gobierno del Estado, 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y el Ayuntamiento continúan evaluando las tareas de recuperación en la zona, 
apegadas a una visión de corresponsabilidad y compromiso. El siniestro del 19 de diciembre de 2010 dañó 
profundamente familias y patrimonios, además de inducir perjuicios materiales y ecológicos. A la fecha, apegados 
a los compromisos y las demandas legítimas de los afectados, Petróleos Mexicanos ha entregado un total de 
$329,822,256.00, por concepto de indemnizaciones a lesionados y fallecidos, atención a la emergencia ambiental 
y apoyo al municipio. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146544:gobierno-y-pemex-
eval%C3%BAan-recuperaci%C3%B3n-en-zona-afectada-de-texmelucan&Itemid=534  
 
PERIODICO DIGITAL 

 En 2012 iniciará la construcción de la Universidad Politécnica Metropolitana  
Será a principios del próximo año cuando se inicie la construcción de la Universidad Politécnica Metropolitana de 
Puebla (UPMP), pues el predio que se utilizará y que se ubica al sur de la ciudad está en proceso de 
regularización, reveló la subsecretaria de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP) del 
estado, María del Carmen Salvatori Bronca. Hay que recordar que el decreto para la creación de esta universidad 
ya fue publicado en el Periódico Oficial del Estado de Puebla, pero al no contar con un predio para su edificación, 
se dan clases en instalaciones prestadas. (Alejandra bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146540:a-principios-del-21012-
iniciar%C3%A1-la-construcci%C3%B3n-de-la-universidad-polit%C3%A9cnica-metropolitana-de-
puebla&Itemid=539  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 San Andrés sí ha respetado zona limítrofe: Huepa 
Si un Ayuntamiento ha sido respetuoso de la zona limítrofe en conflicto es San Andrés Cholula, ejemplo es que no 
violó los tiempos y el orden legal con entrega anticipada de boletas para cobro de predial, dijo el alcalde de este 
municipio Miguel Ángel Huepa Pérez. El edil sanandreseño indicó que muchos vecinos de colonias como la Emiliano 
Zapata y de la inspectoría Santa Cruz Guadalupe han colgado mantas señalando que pagan sus contribuciones en 
San Andrés Cholula, esto como una medida para que personal del Ayuntamiento de Puebla no intente dejar 
boletas de cobro en sus hogares. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/san-andres-si-ha-respetado-zona-limitrofe-huepa   
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IMAGEN POBLANA  

 Defiende arzobispo a Moreno Valle y Lozano  
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, salió en defensa del gobernador Rafael Moreno Valle y de Javier 
Lozano Alarcón, precandidato del PAN al senado, ante las respectivas acciones vinculadas con la Iglesia que 
ambos panistas han tenido. La semana pasada, el gobernador Rafael Moreno Valle visitó Italia y el Estado 
Vaticano donde entregó un nacimiento artesanal al Papa Benedicto XVI y estrechó relaciones con las autoridades 
del citado país. Debido a que la visita fue de estado, el arzobispo insistió en que la gira del gobernador formó 
parte de una agenda diplomática. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/defiende-arzobispo-moreno-valle-y-lozano   
 
IMAGEN POBLANA  

 PRI enciende antorchas contra Bailleres y Bartlett 
Ni al marinista José Othón Bailleres Carriles ni al ex gobernador Manuel Bartlett Díaz se las perdonaron. Ambos 
fueron exiliados del PRI por registrarse como precandidatos por las izquierdas. El líder estatal del tricolor, Juan 
Carlos Lastiri Quirós, informó que en el instituto político se inició el proceso de expulsión contra de dichos 
políticos, pues no se les va a tolerar que vayan como candidatos el próximo año y que luego vuelvan. Recordó que 
en el caso de Manuel Bartlett el partido hizo lo posible por que se quedara, pero las pláticas no ayudaron en nada, 
pues las negociaciones del ex gobernador ya iban avanzadas con los izquierdistas. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/pri-enciende-antorchas-contra-bailleres-y-bartlett  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Nadie es dueño del PAN, ni es tiempo de tener miedo a nadie: VM  
No es tiempo de tenerle miedo a nadie, ni de perder la chamba, pues lo que está en juego se llama México, dijo 
Josefina Vásquez Mota, precandidata del PAN a la presidencia de México, al presentar su libro “Nuestra 
Oportunidad”, en el jardín del Centro Mexicano Libanés ante más de 2 mil personas que se dieron cita como el 
alcalde Eduardo Rivera, su esposa Liliana Ortíz, y la secretaria de Sustentabilidad Ambiental Amy Camacho, 
además de diputados y alcaldes panistas poblanos. Agregó que hay políticos que ya debieron haberse ido y 
quieren regresar, dijo con dedicatoria, tras aseverar que al igual que en Puebla, deben votar por personas que no 
utilicen su arrogancia para gobernar, la venganza y la violencia verbal.  (José Luis Moctezuma)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Nadie-es-due%F1o-del-PAN,-
ni-es-tiempo-de-tener-miedo-a-nadie:-VM-&id_noticia=40786  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aréchiga no defenderá a Marín 
Pese a ir coaligado con el Partido Revolucionario Institucional, Nueva Alianza no defenderá al ex gobernador de 
Puebla, Mario Marín Torres, quien debe pagar todas las consecuencias de sus actos, declaró el precandidato a 
senador aliancista, Guillermo Aréchiga Santamaría. “He defendido siempre los más grandes valores y entre ellos 
he señalado que los servidores públicos tenemos que vivir como medía Juárez en la honrada medianía, yo creo 
que aquel que abusa de los recursos públicos, aquel que infringe la ley debe tener su responsabilidad, debe de 
tener las consecuencias de sus actos”, acotó. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ar%E9chiga-no-defender%E1-
a-Mar%EDn&id_noticia=40785  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia Lozano precampaña; arremete contra priístas 
Al arrancar su precampaña rumbo al senado de la República por el Partido Acción Nacional (PAN), Javier Lozano 
Alarcón calificó como un mazapán a Enrique Peña Nieto, precandidato del PRI a la presidencia de la República, 
pues dijo que tiene una bonita envoltura, pero una gran fragilidad cuando se la quitan. En rueda de medios que 
ofreció este día, el ex secretario del trabajo a nivel federal, insistió que desempolvará todas las irregularidades 
que cometió el ex gobernador de Puebla, Mario Marín Torres, pues dijo que es una responsabilidad ética. 
(Santiago Quintana)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Inicia-Lozano-precampa%F1a;-
arremete-contra-pri%EDstas&id_noticia=40783  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
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 Admite Rivera recorte en Centros de Desarollo Comunitario 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, confirmó que únicamente se abrirán dos nuevos centros de 
Desarrollo Comunitarios en 2012, con la finalidad de otorgar mayores beneficios a los poblanos que habitan en 
zonas alejadas de la zona conurbada del municipio de Puebla. El alcalde reconoció que en 2012 solo se podrán 
sumar dos a los 7 que ya se cuentan, debido a que los recursos son insuficientes para este programa. Rivera 
Pérez mencionó que existen diversas necesidades en estos lugares, tanto de infraestructura, como de personal 
que acude a dar clases y capacita a quienes asisten diariamente, por ello,  indició que su administración se ha 
buscado los recursos necesarios para poder satisfacer las necesidades de estos Centros. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Admite-Rivera-recorte-en-
Centros-de-Desarollo-Comunitario&id_noticia=40773  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ayuntamiento pide apoyo al gobierno para seguridad 
El ayuntamiento de Puebla autorizó la adhesión del Municipio al Programa de equipamiento en materia de 
seguridad pública Ejercicio Fiscal 2011, bajo la modalidad de “Peso por Peso” en coordinación con el Gobierno del 
Estado, que permitirá fortalecer a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal.  Ante la falta de 
recursos públicos, los regidores de Puebla sentenciaron que con este convenio el gobierno del estado deberá  
aportar el 50 por ciento para la adquisición de más vehículos.  (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ayuntamiento-pide-apoyo-al-
gobierno-para-seguridad&id_noticia=40772  
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Vázquez Mota apuesta a blindaje de campañas ante crimen organizado 
Para blindar el proceso electoral del próximo año, los partidos políticos deben comprometerse a no postular 
candidatos cuyo perfil esté bajo sospecha de relacionarse con el crimen organizado, sostuvo la aspirante a la 
candidatura del PAN por la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, en entrevista previa a la 
presentación de su libro. Acompañada por el alcalde Eduardo Rivera Pérez,  la aspirante al Senado, Augusta Díaz 
de Rivera, Herberto Rodríguez Regordosa, entre otros, sostuvo que la primera condición para enfrentar al crimen 
es no formar parte de él, después pedir el apoyo de la PGR y las instancias para que, en caso de expedientes 
sospechosos, se investigue acorde con la ley. (Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20762:partidos-deben-rechazar-
candidatos-ligados-al-crimen-v%C3%A1zquez-mota&Itemid=127  
 
PUEBLA ONLINE 

 Inician precampañas PRI-Panal-PVEM en Puebla  
El Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri Quirós 
anunció en rueda de prensa el inicio de una serie de giras al interior del Estado que realizará conjuntamente con 
el Partido Nueva Alianza (PANAL) y Verde Ecologista de México (PVEM). Al reunirse con medios informativos con 
motivo de fin de año, el dirigente tricolor añadió que las visitas de trabajo se realizarán primordialmente en las 
cabeceras distritales y Municipios con mayor población, siendo el objetivo de estas reuniones reconocer los 
liderazgos de cada uno de los partidos políticos de la coalición (PRI-PANAL-PVEM) en cada región. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20784:inician-
precampa%C3%B1as-pri-panal-pvem-en-puebla&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Disputarán panistas candidaturas en 5 distritos  
En cinco de 16 distritos federales electorales en Puebla, el PAN avaló el registro de dos o más pre candidatos (San 
Martín, Tepeaca, Atlixco, Izucar de Matamoros y Tehuacán) contrario a la capital que tendrá candidatos únicos en 
las demarcaciones 6, 9, 11 y 12, respectivamente. A través de un comunicado, Leonor Popócatl Gutiérrez, 
presidenta de la comisión electoral interna informó que Javier Lozano Alarcón y Augusta Díaz de Rivera 
obtuvieron su registro como pre candidatos al Senado de la República. (Patricia Estrada)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Disputaran-panistas-candidaturas-en-5-
distritos&id=24678  
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RETO DIARIO 
 Riestra, culpa a otros partidos, de la doble tributación en la zona limítrofe 

 El coordinador de los diputados locales del PAN, Mario Riestra Piña, aseguró que la bancada panista no tiene 
responsabilidad alguna en la doble tributación que pueda realizarse en la zona limítrofe entre Puebla y San Andrés 
Cholula, al aprobarse la misma tabla catastral del área en los dos ayuntamientos.  Comentó que los diputados del 
blanquiazul, votaron de acuerdo a su representación, los de la capital defendiendo la tabla catastral de Puebla y 
los diputados de la zona de San Andrés Cholula, avalando la tabla catastral de este municipio. (Agustín 
Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riestra,-culpa-a-otros-partidos,-de-la-doble-
tributacion-en-la-zona-limitrofe&id=24674  
 
RETO DIARIO 

 El PANAL usa sus ''juanitos'' para hacer precampaña 
El Partido Nueva Alianza (PANAL) inicio su pre campaña en el Senado y en cinco distritos, y para ello inscribió a 
más de un aspirante a cada posición para que sus aspirantes puedan realizar sus actos proselitistas sin ningún 
problema.  El delegado nacional de Elecciones Internas del Panal,  Héctor Castillo Ponce, informó que para la 
candidatura al Senado se registraron dos fórmulas, para los distritos también existieron dos pre candidaturas 
incluso en el distrito 5 fueron 3 los aspirantes que se registraron.  (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PANAL-usa-sus-''juanitos''-para-hacer-
precampana&id=24673  
 

 
 
CINCO RADIO 

 A un Año de la Tragedia de Texmelucan  
Este 19 de diciembre se cumple el primer año de la explosión de los ductos de PEMEX, los cuales provocaron un 
número importante de muertos, así como lesionados y damnificados, en la calle 11 de noviembre de la ciudad 
Texmeluquense, donde Cinco Radio fue el primer medio que informó a las 4:30 de la mañana sobre la explosión 
de los ductos. Se dice que el 50% de los vecinos que habitaban en esa zona abandonaron el lugar. Se colocará 
una placa conmemorativa con los nombres de las personas fallecidas en el lugar, por parte de las autoridades del 
municipio así como vecinos del lugar. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/a-un-ano-de-la-tragedia-de-texmelucan/  
 
CINCO RADIO 

 Juez Segundo Avala Recuperación del Parque Metropolitano 
El juez segundo de lo civil de Cholula, avaló la acción penal del gobierno del estado de Puebla, para recuperar el 
predio de Valle Fantástico La demanda sustenta la imposibilidad jurídica de donar a un tercero este parque 
público, considerado por la administración estatal para uso de los poblanos El 8 de marzo de 2011 el gobierno del 
Estado presentó una demanda de inexistencia y nulidad de diferentes actos jurídicos en contra de 24 instancias 
privadas.  (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/juez-segundo-avala-recuperacion-del-parque-metropolitano/   
 

 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La recaída del voz-cero 
El sábado pasado recibí una llamada solicitando ayuda para denunciar la detención de una mujer en 
Tlachichuca. Uno de los datos que me proporcionaron fue el número del celular de la detenida. 
De inmediato le pedí al reportero Francisco Sánchez Nolasco confirmara la versión para darle seguimiento a la 
denuncia. 
Al llamarle, la señora contestó el llamado explicando casi en secreto que estaba detenida y que nadie le quería 
dar ninguna explicación. Sólo alcanzó a decir que ya no tenía crédito y perdimos la comunicación. 
A toda velocidad, en el Oxxo más cercano, Sánchez Nolasco le depositó 50 pesos y volvió a entrar en contacto 

COLUMNAS 
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con la mujer, quien le confirmó que estaba privada de su libertad por haber encarado al gobernador. 
Al instante, el portal www.intoleranciadiario.com subió la información. 
El resto fue publicado en la edición impresa de ayer domingo, en donde se hizo una crónica del calvario que 
pasó esta mujer durante la tarde del sábado. 
Aquí la nota de primera plana de Intolerancia Diario de ayer domingo: 
Encarcelan a mujer por preguntar al gobernador 
Por más de tres horas, María del Socorro Rufina Islas Celestino estuvo en lo separos de la cárcel 
municipal de Tlachichuca, por atreverse a preguntar al gobernador Rafael Moreno Valle la causa del 
retraso de los recursos de los programas sociales. 
Francisco Sánchez Nolasco 
El presidente municipal de Tlachichuca, Iván Jonathan Coyantes, ordenó la detención de María del Socorro 
Rufina Islas Celestino, porque le preguntó al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas la razón por la cual los 
recursos de los programas sociales no habían llegado. 
Islas Celestino explicó que este sábado acudió al evento en el cual se haría la entrega de cheques para los 
afectados por las heladas, por lo que buscó acercarse al Ejecutivo para que le dijera por qué no habían llegado 
los apoyos sociales a este municipio. 
Después de más de tres horas de permanecer en los separos de la cárcel municipal de Tlachichuca, Islas 
Celestino recibió la indicación para salir. 
La mujer se comunicó a la redacción de Intolerancia Diario para informar su liberación, y señaló que las 
autoridades en ningún momento se disculparon por haberla privado ilegalmente de su libertad. 
Asimismo, aseguró que presentará una queja ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos, así como una 
denuncia penal por el delito de privación ilegal de la libertad.” 
Hasta aquí la obligada cita. 
Lamentablemente, de manera irresponsable e imprudente, y ante los cuestionamientos de un grupo de 
reporteros de diversos medios, el vocero del gobierno estatal publicó en su cuenta de Twitter los siguientes 
mensajes: 

 

 
Tratándose del vocero del gobernador y al mencionar que Intolerancia Diario mentía, me vi en la necesidad 
de puntualizar la información: 
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Es evidente que el señor Ramírez es víctima de sus dedos hiperactivos, los cuales contestan antes de darle 
tiempo a pensar. 
Por no leer la nota de Intolerancia, jamás se percató de que no existe acusación en contra del gobernador y 
que en ninguna parte de la nota se menciona que la señora siga detenida. 
En el sumario y el cuerpo de la nota se describe perfectamente que fue el presidente municipal el que ordenó la 
detención, y que la señora estuvo en los separos municipales privada de su libertad durante tres horas. 
Desafortunadamente, el señor Ramírez cuando se enoja pierde la cabeza y es presa de su espíritu 
esquizofrénico, soltando insultos en contra de sus interlocutores. 
Ante la falta de argumentos, así se dirigió a mi persona: 

 
Tras una serie de dimes y diretes, el comunicador morenovallista concluyó: 

 
Y como pidió pruebas, Intolerancia Diario hoy presenta dos pruebas contundentes: 
El audio de la señora María del Socorro Delfina Islas, en el cual relata los hechos que originaron su ilegal 
detención, así como la declaración del diputado Jorge Garcilazo en donde reconoce haber hecho diversas 
gestiones para lograr que la mujer fuera liberada. 
Salta a la vista que Intolerancia nunca mintió. 
El vocero nuevamente en aprietos 
Lamentablemente queda demostrado que la comunicación del Gobierno del estado se encuentra en manos de 
un irresponsable e iracundo personaje. 
Sin embargo, detrás de este hecho, es evidente que el presidente municipal de Tlachichuca incurrió en la 
presunta comisión de un delito grave. 
La privación ilegal de la libertad puede llevarlo no sólo a perder la presidencia, sino hasta a pisar la cárcel por 
un largo período. 
Existe pruebas suficientes del hecho, y esto sería suficiente para iniciar una averiguación previa en su contra. 
Y las declaraciones del vocero pueden involucrarlo en el encubrimiento del acto delictivo. 
Créanme que el escándalo puede crecer. Incluso ya hay medios nacionales detrás de esta noticia. 
Ya lo verán. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=815 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La cargada está con Lozano 
Se engañan quienes piensan que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas no apoyará a Javier Lozano Alarcón 
en su intención de convertirse en el primer lugar de la fórmula panista al Senado de la República. 
El exsecretario del Trabajo a nivel federal y amigo personal del presidente Felipe Calderón, cuenta con todo el 
respaldo de la estructura estatal, hecho que no es menor. 
Lozano Alarcón recibe todo el apoyo gubernamental, pero Moreno Valle no es ningún tonto, no dejará ver su 
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mano, aunque sus operadores están volcados en pleno para sumarle apoyos a quien después de once años 
regresa a Puebla por el desquite, luego de haber sido sepultado por votos en el 2000 cuando aún era priista. 
El exfuncionario federal está totalmente cobijado y blindado para que no dé un paso sin caerse, de ese tamaño 
es el compromiso que existe con el presidente de la República. 
Por sí solo el expriista no podría hacer nada, es nulo el arraigo que tiene con la entidad y es nulo su carisma, 
pero el blindaje que le proporcionará la estructura del gobierno del estado es algo que no puede desdeñarse, y 
lo que realmente hará que Lozano Alarcón comience a permear entre los ciudadanos de la entidad. 
Lozano por sí solo no tendría la menor oportunidad de competir contra el exgobernador Manuel Bartlett Díaz, a 
pesar de sus 77 años, ni con el aparato priista, pues aunque está muy mermado todavía conserva parte de su 
voto verde, debido a que a Moreno Valle no le interesa completamente esta elección, sino la del 2013. 
El compromiso del gobernador es hacer a Lozano Alarcón el primer lugar en la lista de candidatos al Senado de 
la República, y posteriormente darle con todo a la coalición que encabeza Andrés Manuel López Obrador, con 
quien no tienen ningún acuerdo hasta el momento. 
La lucha por el Senado de la República se va a poner al rojo vivo. 
Bartlett vs Moreno Valle 
El exgobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, se prepara para regresar a dar la batalla en el estado que 
gobernó, luego de casi 13 años de ausencia. 
Los adictos al morenovallismo señalan que poco o nada podrá hacer el exgobernador en contra de la actual 
administración estatal. Es más, dicen que Bartlett ya pasó de moda, que ni siquiera pudo imponer a José Luis 
Flores Hernández en 1998, mucho menos le podrá hacer sombra al todopoderoso gobernador de Puebla, 
discípulo favorito de Melquíades Morales Flores, el que venció junto con sus 3 mil compadres al orgulloso 
exsecretario de Gobernación. 
Lo cierto es que Bartlett no tiene nada que perder en esta contienda. 
Mucho se dice que van a comenzar a revivir los muertos que dejó durante su paso en Puebla y que ésta será su 
tumba política, lo cierto es que el exgobernador será una verdadera piedra en el zapato para la administración 
morenovallista —o ya lo es— y eso que aún no ha empezado formalmente la campaña. 
Bartlett no tiene nada en contra del priismo poblano, su lucha es contra las élites de este partido, que desde su 
punto de vista secuestraron al tricolor y lo mantienen sometido y ajeno a los principios del nacionalismo 
revolucionario que dieron origen a esta fuerza política. 
Su regreso a Puebla es para arremeter contra su tradicional enemigo Acción Nacional: los llamados “señoritos 
de la derecha”, y de repasada darle su buen “coscorrón” a la administración morenovallista, con la que no hay 
buenas relaciones. 
Éste sin duda será uno de los aderezos que veremos en la contienda por el Senado de la República: un Bartlett 
echado para adelante, sin nada que perder, y una administración estatal que no deja pasar una y que siempre 
de inmediato se pone los guantes contra quien sea y como sea. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=814 

 
(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
 
Tres tristes incongruentes tragaban trigo 
I. Maestro agachado, seguro diputado. Quien se lleva el premio a la incongruencia sin duda es el 
candidato a senador Guillermo Aréchiga Santamaría. 
Vean por qué: a finales de 1995, cuando Manuel Bartlett era gobernador intentó imponer una ley que afectaba 
a los maestros. Una ley, por cierto, parecida a las reformas recientes al ordenamiento del ISSSTEP. En ese 
1995, las dos secciones del SNTE tomaron la avenida Reforma. Se plantaron alrededor de 55 mil profesores 
afuera del Palacio de Gobierno, durante casi cuatro meses. 
Los maestros hicieron un plantón que duró día y noche. Hubo amenazas hasta de huelga de hambre. Las clases 
fueron suspendidas en casi todo el sistema SEP y uno de los que encabezó dichas protestas fue, sí claro, el 
profe Aréchiga. 
En el 2003, cuando se realizaba una marcha del 1 de mayo, el SNTE caminaba con un enorme de contingente, 
un numeroso grupo de maestros le gritaba a Aréchiga: “¡Maestro agachado… seguro diputado!” 
Ahora —y porque no rima—, en una de esas hasta termina cobrando como senador. 
II. El campesino holandés. En segundo lugar, en estos tiempos de “transición” se lleva este mérito 
de incongruente (por favor echen las merecidas trompetillas) Juan Carlos Lastiri Quirós. 
Miren nada más a esta criatura: cuando gobernaba Manuel Bartlett fue (sí, adivinaron bien) bartlista. 
Cuando llegó Melquíades Morales al poder ¿qué creen?, dio un giro total y se volvió melquiadista. ¿Recuerdan la 
película de Woody Allen Zelig, El Camaleón? Sí, aquel personaje que se transmuta en todo aquello que lo 
rodea… pues hagan de cuenta. 
Más tarde llegó el mismísimo Mario Marín y de pronto, por arte de magia, se convirtió en marinista y zavalista. 
Tras el triunfo de Rafael Moreno Valle, Lastiri como una serpiente se mudó de piel y ahora es un soldado del 
morenovallismo —dirigiendo el PRI—, además parece que hasta el dirigente del Panal, Gerardo Islas, ya 
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también es su jefe. Ya ven que dicen que en la política lo que parece es, así que eso parece. 
III. Copelas o cuello. Javier Lozano Alarcón es un claro ejemplo de lo que no se debe hacer en 
política. Puebla (la patria chica, la aldea, el rancho, el pueblo) sólo es tomada en cuenta por este 
personaje cuando hay procesos electorales y cuando se trata de ir a hincarse a La Catedral para 
redimirse de sus pecados. 
Resulta que este personaje es un perdedor. 
Lo es. 
No negamos que es bien ocurrente en Twitter y muy bravucón. Y que tenga un muy buen gusto musical y 
menos dejamos de reconocer su nivel cultural, pero de que es un perdedor, lo es. 
En el año 2000 cuando contendió por el distrito 11 con cabecera en esta ciudad por el PRI, perdió. Y no perdió 
como todos los priistas. No, resulta que ese fue el distrito electoral federal en el que el partido tricolor terminó 
siendo todo un asco. 
Fue el mayor perdedor en ese año. Claro, se puede argumentar que el candidato Fox avasalló a sus 
contrincantes, pero es un hecho, resultó un perdedor. 
Posteriormente, en su desempeño como secretario del Trabajo no generó más empleo, al contrario. Será 
interesante ver a Lozano recorrer Huauchinango, Necaxa y Xicotepec ahora que va a buscar el senado por el 
PAN. Ahí, donde miles de familias se quedaron sin trabajo al negarle la toma de nota al Sindicato de 
Electricistas. 
Un caso distinto 
Hablando de incongruencias, en este momento encontré un caso distinto, me refiero a Carolina Beauregard 
quien estaba a punto de convertirse en candidata a diputada federal por el PAN, pero un asunto de grillas y 
envidias le hicieron hacerse a un lado. El punto de congruencia es que Beauregard, en vez de responder o 
asumir un tono patrimonialista sobre la candidatura, prefirió renunciar a sus aspiraciones a fin de evitar una 
fractura en su partido. Una actitud admirable que le traerá mejores ofertas. 
¿Quieren saber quién la grilló? Fácil respuesta: vean al beneficiario. 
Una tregua 
Por temas navideños dejamos descansar esta columna. Nos leemos en enero. Así que críticas, mentadas, 
aclaraciones, señas obscenas y demás ajos y cebollas serán atendidas hasta esas fechas. Por lo pronto felices 
fiestas y a emborracharse como lo marcan los cánones de esa señora “Guadalupe Reyes”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=813 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
33 años: el CAMBIO del pasado, del presente y del futuro  
A lo largo de sus 33 años de existencia, el periódico CAMBIO, tautológicamente, ha acompañado las grandes 
transformaciones de Puebla, México y el mundo. El proyecto encabezado por Gabriel Sánchez Andraca, 
nuestro director fundador, arrancó el 22 de diciembre de 1978 cuando el paradigma de la Guerra Fría 
dominaba un mundo bipolar, México sufría una estructura de dominio piramidal en el que el Presidente la 
República era la voz única, y Puebla era una sociedad eminentemente tradicionalista, barroca y levítica que 
apenas salía del conflicto universitario. Un mundo en el que los periodistas trabajaban en máquinas de escribir, 
no existía el internet y el linotipo era el sistema de impresión usual de los diarios. Un mundo con fronteras 
delimitadas, economía cerradas y en el que supervivía el marxismo como forma de entender la sociedad. Las 
páginas de la hegemonía del Real Madrid al predominio del Barcelona, y de la eclosión de Maradona a la 
explosión de Messi. Nuestro presente es radicalmente distinto. 
CAMBIO acompañó el papado de Karol Wojtila, su visita a la entidad y su triste final. Estuvo ahí, reportando 
la caída del Muro de Berlín en 1989, la victoria de neoliberalismo impulsado por Reagan y Thatcher, así 
como el atentado múltiple de 11 de septiembre de 2001. Ha sido testigo de las guerras en Afganistán e 
Irak, la caída de dictadores como Hussein, Gaddafi y Mubarak, el empoderamiento del Fondo Monetario 
Internacional, el Banco Mundial y los agentes de la globalización. Inauguró la era de los efectos especiales de 
Star Wars y su tránsito hasta el mundo de Avatar. Del estrellato de Michael Jackson y Madonna al 
showbussines de Britney Spears y Justin Bieber. El arranque de los primeros computadores y anticuados 
procesadores de textos a la era del iPad, el iPhone y el iPod que Steve Jobs soñó. De los teletipos al 
Twitter y al Facebook. 
En 33 años CAMBIO ha sido un vehículo privilegiado para acompañar las transformaciones de México. Del 
primer Congreso de la Unión con presencia de plurinominales de izquierda y derecha a las crisis económicas 
recurrentes de 1982 en adelante. En sus páginas se pudo leer del fraude patriótico, de la caída del 
sistema, de la muerte de Colosio y del error de diciembre. De López Portillo a Calderón, pasando por la 
esperanza frustrada de la transición con Vicente Fox. De un país en calma a uno en el que se cuentan más 50 
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mil muertos en la guerra con el narcotráfico. 
Y aunque parece increíble, la velocidad del CAMBIO ha sido menor en nuestro ámbito local. Puebla ha sido un 
espacio ralentizado a las grandes transformaciones que han vivido México y el mundo. De sus 33 años, 
este diario vivió en un sistema hegemónico dominado por el PRI, el gobernador en turno y el arzobispo de 
Puebla. Sin transformaciones sistémicas, en el que la prensa vivió subordinada al poder político gracias a 
las ingentes cantidades de subsidio oficial. De Guillermo Jiménez Morales y Mario Marín no hubo cambios de 
fondo sino de formas. Del tacto del oriundo de Huauchinango a la rispidez de Piña Olaya, pasado por el 
desembarco de Manuel Bartlett al popularísimo Melquiades Morales. El sistema hegemónico del PRI poblano 
encontró su punto de quiebre con Mario Marín, el inefable “góber precioso”. 
El proyecto informativo CAMBIO ha quemado sus propias etapas para estar acorde con las transformaciones del 
mundo y de México. A la primera etapa de surgimiento encabezada por Sánchez Andraca y una cooperativa de 
la que formaba parte un grupo de periodistas provenientes del extinto Novedades. Cumplieron cabalmente su 
objetivo. En la segunda etapa, con Juan Bustillos y Fernando Crisanto se dio el primer salto tecnológico. El 
propietario de Impacto cedió su lugar a Alberto Ventosa Coghlan que conformó un importante conglomerado 
mediático en la primera década del siglo. En 2004 un nuevo grupo de periodistas encabezado por Mario 
Alberto Mejía le dio un nuevo enfoque al periódico que se define a partir de la ofensiva de Mario Marín en 
nuestra contra.  
Toca a nosotros, la empresa Multisistema de Noticias CAMBIO, conducir los destinos de un medio de 
comunicación que ha sobrevivido a grandes modificaciones en el país, en el mundo y en Puebla. 
Afrontar el cambio en el paradigma comunicativo y en su relación con el poder. Permanecer como un 
medio de referencia para la elite local, pero abrir nuestras páginas a una ciudadanía pujante que busca un 
vehículo de expresión. 
Nadie puede negar que Puebla vive una etapa de modernización a partir del 4 de julio de 2010 y el 
arranque de una transición política que llevó al PRI a perder la mayoría en el Congreso local y a Rafael Moreno 
Valle a Casa Puebla. Una época se terminó. Antes de ejecutarlo, el futuro debe imaginarse. ¿Cuál será el 
papel de CAMBIO en esta nueva sociedad? Mañana, algunos esbozos para responder a nuestros retos 
futuros mientras festejamos el 33 aniversario.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/diciembre/colum-tiempos-191211.php 

 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Quién lo iba a decir, la izquierda tiene chance de diputados y senadores 
La inconformidad priista por los términos de alianza con el Panal encendió fuego no sólo en el partido, 
también en el gobierno estatal, y aunque parecieran dos conflagraciones completamente distintas, no lo son 
pues les obliga a ambos a la operación y al diálogo para evitar que se les queme la geografía electoral y 
sus cuentas alegres. 
El error de cálculo de las cúpulas priista y panalista anuncia ya desprendimientos importantes que si bien 
en apellidos Bartlett, Mier, Alcalá, Giorgana, Oaxaca, etc., pudieran decir poco, en porcentajes y votos efectivos 
podrían representar más de los magros puntitos que Elba Esther Gordillo y Humberto Moreira (en su 
momento) sumaron con lápiz a la causa de Enrique Peña Nieto.  
Pensar que la Gordillo en lugar de sumar al mexiquense en nuestro estado termine por restar 
deberá considerarse desde hoy no como un pensamiento aislado sino como una proyección 
numérica sabedores de que don Manuel Bartlett actuará de operario de Andrés Manuel López Obrador en el 
estado, de los desprendimientos priistas regionales que por inconformidad se darán con las nominaciones y del 
malestar que en la militancia provocará ver competir por sus distritos a emisarios Elbistas en lugar de priistas. 
Minimizar el incendio que ya existe en el PRI sería equivocarse. La inconformidad manifiesta de cuadros 
valiosos en lo regional y estatal tendría que ser atendida, igual que en otros estados, porque si en el 
calentadero de la presidencial ya hubo migraciones de renombre qué se puede esperar cuando se 
oficialicen las candidaturas a senador y diputados federales. Lo que mal empieza, mal acaba, dicen los 
que saben. 
En el menor de los casos lo que ocurre en el PRI podría tildarse de incendio, sin embargo, por lo que se ve las 
llamas seguirán avivándose en la medida que la militancia, aconsejada por sus líderes regionales, lo suban al 
nivel de la traición. Y si eso ocurre, es de suponerse que distritos que en el papel aparecen ganados por el 
priismo darán el chance a la izquierda de López Obrador. 
Comprender el tamaño de la frustración priista por la forma en que se dio la alianza con el Panal da margen a 
anticipar que la resta será grande, tanto o más grande que la promesa de suma de puntos de Elba Esther para 
peña Nieto. 
Y para quienes no lo han visto así, aquí es donde la figura de Barlett cobra importancia, no en el capital 
político que pudiera conservar después de haberse ido de Puebla, sino en abanderar la causa doliente del 
priismo que se siente traicionado por su partido. Don Manuel es un hombre viejo y pasado de moda como 
lo refirió hace no mucho el panalista Gerardo Islas; pero ése, precisamente, es el simbolismo o el nudo o el 
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recuerdo que puede jalar a los priistas que añoran lo que fue con lo que es. 
Inconformarse suele interpretarse erróneamente con la violencia verbal, física o el mentadero de madres; sin 
embargo, existen varias formas de inconformidad en el quehacer político; uno, quedarse estático; otro, 
simular; también, traicionar; otro más, abrir fuego a discreción. En ese panorama de conflagración priista, veo 
a la izquierda ganando distritos en Puebla y, por qué no, hasta con chance de curules en el Senado. 
(Que se la pasen de maravilla, nos leemos en enero). 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/diciembre/colum-entranas-191211.php 

 
(Diálogos En El Infierno/José Zenteno) 
 
El PRI, al filo del “despeñadero” 
Lo prometido es deuda y aquí presentamos la encuesta que da cuenta del costo que pagó, entre los electores 
del municipio de Puebla, el precandidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, que nosotros hemos llamado 
“el error de diciembre”. La muestra que tomamos el fin de semana pasado, durante el 10 y 11 de diciembre, 
consistió en 800 entrevistas efectivas realizadas en domicilios a ciudadanos con credencial de elector registrada 
en el municipio. Las entrevistas se aplicaron cara a cara mediante la conducción de un encuestador profesional. 
La muestra tiene un margen de error, para las variables generales de procesamiento simple, no superior al 3.5 
por ciento con una confiabilidad del 95 por ciento de acuerdo a la distribución binomial aproximada a la normal.  
Por lo que hace al hecho que nos motivó a levantar esta encuesta, y para quienes no lo tengan muy claro, les 
recuerdo de qué se trató del citado “error de diciembre”. Todo comienza cuando Enrique Peña Nieto no fue 
capaz de mencionar los títulos de tres libros que hubiesen cambiado su vida, confundió el nombre del autor de 
uno de los libros que citó y, además, ante las críticas de que fue objeto en las redes sociales, su hija de 16 
años, Paulina Peña Pretelini, hizo público un mensaje a través de su cuenta de Twitter en el que se expresaba 
en forma despectiva de quienes atacaban a su padre. Toda esta situación ocurrió entre el viernes 2 y el lunes 5 
de diciembre. 
Aquí algunos datos. El 53 por ciento de los encuestados dijo estar enterado del error de Enrique Peña Nieto. El 
60 por ciento de quienes dijeron usar internet se enteraron del asunto, mientras que un 43 por ciento de 
quienes no usan internet también mencionaron haberse enterado del incidente. El 37 por ciento de quienes se 
enteraron, mencionaron que el error consistió en una confusión de autores, el 31 por ciento respondió que el 
precandidato no fue capaz de mencionar el nombre de tres libros, un 9 por ciento dijo que mencionó títulos de 
libros equivocados y un 3 por ciento recordó que su hija se burló de la gente. Lo anterior indica que un 80 por 
ciento de quienes dijeron conocer del asunto manifestaron información correcta al respecto de lo ocurrido. 
A la pregunta de si estaban al tanto del mensaje que publicó Paulina Peña a través de su cuenta de Twitter 
para defender a su padre, solamente el 23 por ciento del total de la muestra manifestó tener conocimiento de 
tal situación. 
El saldo que en encontramos en la capital del estado de Puebla es poco alentador para la causa del próximo 
abanderado del PRI por la Presidencia de la República: para el 37 por ciento de los enterados en el asunto su 
opinión de Enrique Peña Nieto empeoró, otro 20 por ciento dijo que su opinión se mantuvo igual de mal, el 28 
por ciento respondió que su opinión permanecía igual de bien y solamente para un 1 por ciento su opinión 
mejoró. 
En términos de intención de voto, el saldo muestra una pérdida de 3 puntos en las preferencias a favor de 
Enrique Peña Nieto cuando se le mide en un escenario frente a Andrés Manuel López Obrador y Josefina 
Vázquez Mota. Basta mencionar que ésta última también muestra un descenso de 3 puntos, mientras que el 
abanderado de la izquierda subió 6 puntos. Los datos de comparación son de nuestra medición del pasado mes 
de noviembre. 
El repunte de Andrés Manuel López Obrador se relaciona con los errores de Peña Nieto, su cambio de discurso 
con mensajes más moderados y también con el desgaste al que están sometidos los precandidatos del PAN, 
particularmente quien lleva la delantera, que es Josefina Vázquez Mota. La estrategia del tabasqueño le está 
dando resultado al punto de que entre los electores de la capital poblana tiene casi el mismo balance de 
negativos y positivos que el propio Enrique Peña.  
Otro indicador que hemos medido es la demanda de la continuidad o la salida del PAN del gobierno federal. En 
este momento el 62 por ciento de los ciudadanos demandan un cambio de grupo político en el poder y por lo 
tanto la salida del PAN, de los cuales el 38 por ciento encuentran en López Obrador la alternativa que México 
necesita, contra el 42 por ciento que todavía ve en Peña Nieto a la mejor opción. En este indicador y apenas en 
agosto pasado, el mexiquense llevaba la delantera en una proporción de dos a uno frente al tabasqueño, hoy 
las cosas han cambiado y están prácticamente empatados. Si yo fuera del PAN o del PRI comenzaría a poner 
atención en el espejo de la izquierda. 
Algunas de las conclusiones que podemos obtener de los números es que la elección presidencial no está 
ganada por nadie y que los errores tienen costos que se pagan con puntos en las preferencias. Estamos ante 
un electorado típicamente “switcher” o cambiante, que no tiene entregado su voto a ninguna marca partidaria, 
no está comprometido ideológicamente con nadie y, por fortuna, le asigna un valor a la cultura general y a la 
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preparación de quienes aspiran a convertirse en sus gobernantes. 
Finalmente, quiero despedirme por lo que resta del año, no sin antes desear que todos pasen una navidad en 
paz y en armonía con su familia. Que estas fechas nos acerquen a nuestros seres queridos y también a 
nosotros mismos. Ojalá que el descanso decembrino nos ayude a acumular energías para poder enfrentar lo 
que viene el próximo año. Nos leemos en el 2012.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/dialogos/2011/diciembre/colum-dialogos-191211.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El PRI ya tiene candidato 
Como ya se sabía desde hace más de un año, el PRI ya tiene candidato a la Presidencia de la 
República y es… ¡Sorpresa! Enrique Peña Nieto.  
El exgobernador del Estado de México se registró como candidato del Partido Revolucionario Institucional a la 
Presidencia de la República en un acto en el que estuvieron presentes senadores, diputados federales, 
gobernadores priistas y los integrantes del comité nacional de ese partido, así como de sus sectores. 
El discurso de Peña Nieto fue de respuesta a las críticas que ha recibido, principalmente por las llamadas redes 
sociales, por su olvido del nombre del autor de uno de los libros que mencionó en Guadalajara. 
Dijo: Podré no recordar el nombre de algún autor (…) pero lo que no se me olvida, es la violencia, la pobreza, 
el desempleo y la desesperanza que vive México. 
Y el no se me olvida fue el estribillo que ocupó en parte de su discurso, haciendo mención de todos los graves 
problemas que padece el país y parecen agravarse cada día más. 
Aquí en Puebla las palabras del ya candidato priista tuvieron eco: los dirigentes del PRI estatal, del Panal y del 
Verde Ecologista, en conferencia de prensa, repitieron parte de las palabras de Peña Nieto. 
Juan Carlos Lastiri Quirós, el dirigente priista, dijo que tanto su partido como los partidos aliados iniciarán un 
recorrido por todo el estado para invitar a la población a unirse al proyecto que pretende salvar al país de la 
catástrofe social a la que parece encaminarse. 
Los panistas, en pie de guerra  
Anunciando una guerra contra el PRI, contra el exgobernador Mario Marín, etecétera, los panistas 
también velaron sus armas en Puebla.  
Los panistas no se han dado cuenta de que los ciudadanos están hasta la coronilla de los pleitos entre políticos. 
Lo que la ciudadanía quiere escuchar son propuestas para evitar la violencia que parece haberse apoderado de 
gran parte del país para garantizar la seguridad de los ciudadanos; para frenar la corrupción; para crear 
fuentes de empleo que permitan abatir la pobreza que comprende a casi la mitad de la población; para superar 
los rezagos educativos; para impulsar la agricultura y la ganadería a fin de garantizar alimentos baratos y de 
buena calidad al pueblo de México; en fin, para devolver a las instituciones nacionales, la dignidad y el respeto 
que han perdido. 
El 2012 será un año sumamente difícil  
Le habíamos dicho en este espacio que la situación económica del ya inminente 2012 iba a ser 
difícil, pero al parecer va a ser peor de cómo se esperaba.  
El Banco de México ha dicho que puede ocurrir una catástrofe económica en la zona euro y que eso afectará a 
México. Y dicha institución no habló de que nuestra economía está blindada, de que todo sería un catarrito, de 
que México es fuerte, de que los mexicanos todos, somos Juan Camaney, no, la advertencia del Banxico fue de 
preocupación. 
Claro, porque las noticias internacionales señalan que la zona euro está al borde de una verdadera catástrofe 
porque la canciller alemana ha dicho que el problema de Europa no se va a resolver en meses, sino en años; 
porque países como Grecia, Italia, Irlanda, España y otros están al borde del abismo, en fin, porque los Estados 
Unidos, pese a ser la primera economía del mundo, también andan por la calle de la amargura y nosotros 
dependemos en alto grado del vecino del norte. 
Además, somos dependientes alimentarios y hemos perdido gran parte de nuestras cosechas de maíz, frijol, 
arroz y otros granos; nuestra ganadería sufrió un colapso por fenómenos naturales y en el mundo, según ha 
dicho la FAO, habrá aguda escasez de alimentos y muchos países se negarán a vender para proteger a su 
población. 
Nuestra agricultura ha sido abandonada desde la llegada al poder de la tecnocracia priista y los gobiernos 
panistas siguieron la misma política en su relación con el campo. 
Habrá pues, en México, carestía y escasez de alimentos básicos, además de que no hay forma de terminar con 
el alto índice de desempleo y la pobreza tiende a agravarse.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/diciembre/colum-pulso-191211.php 
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(En Punto) 
 
Javier Lozano Alarcón arrancó su precampaña por el Senado de la República con el pie derecho 
Con la aprobación de su solicitud, el ex secretario del Trabajo y Previsión Social dio inicio a las actividades 
proselitistas rodeado de panistas cercanos al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, lo cual confirma las 
versiones que se habían venido manejando en meses previos en el sentido de que, además de venir arropado 
por el presidente Felipe Calderón, Lozano contará con el respaldo morenovallista para apuntalar sus 
aspiraciones. 
Como era previsible, el precandidato usó su primer discurso para elogiar el trabajo de su ex jefe el Presidente, 
a quien calificó como trabajador, responsable y valiente, antes de exponer un decálogo de las razones que lo 
llevaron a buscar la candidatura de su partido, el PAN. 
Por supuesto, como también era de esperarse, se fue a golpes (verbales) en contra del PRI. A Mario Marín 
Torres, ex gobernador poblano, lo llamó inmoral. 
La contienda comenzó a calentarse. 
*** 
El que casi durmió a la concurrencia fue el líder del Congreso y precandidato de Nueva Alianza al Senado, 
Guillermo Aréchiga Santamaría. 
Desde el monumento a Ignacio Zaragoza, donde arrancó precampaña, el fiel escudero de la profesora Elba 
Esther Gordillo Morales se vio en aprietos cuando los reporteros le preguntaron su opinión acerca del ex 
mandatario del PRI Mario Marín y el escándalo Cacho. 
Nervioso por no poder atacar a quien ahora es su aliado, al menos en el papel, Aréchiga respondió que no le 
corresponderá a su partido defender las actuaciones de priistas como Mario Marín Torres, ex gobernador de 
Puebla, pese a ir juntos en la contienda electoral federal. 
Con ese estilo intrascendente que lo caracteriza, el legislador local de Nueva Alianza adelantó que buscará 
construir y proponer, más que descalificar a sus adversarios, durante las campañas que se avecinan. 
De verdad, tendrán que inyectarle energía al 'profe' si no quieren arriesgar las candidaturas al Senado en la 
alianza PRI-Verde-Panal. 
Por eso será muy importante el hombre (o mujer) que elija el PRI para ir en la primera fórmula. Si definen a un 
personaje con las características de Aréchiga, todo mundo se dormirá en los mítines. 
*** 
El ala tradicional del panismo ya comenzó a hacer su tarea. 
Al margen de los registros de morenovallistas para competir por una diputación federal en la lista de 
plurinominales, el Comité Directivo Estatal blanquiazul designará de manera directa a Rafael Micalco Méndez, 
Ruth Ramos Barragán y Marcos Castro Ramírez, sus pupilos, como precandidatos para meterlos en el grupo de 
aspirantes. 
Ellos encarnan los deseos del panismo tradicional, o Yunque, para convertirse en legisladores federales. Y 
participarán en la contienda interna, donde tendrán todo para ganar. 
*** 
Ahora sí se pone duro el líder priista Juan Carlos Lastiri Quirós. 
En una actitud que se le desconocía, completamente opuesta a la que había venido demostrando de frente al 
morenovallismo, Lastiri dio a conocer que el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz y el ex presidente del 
Congreso local, José Othón Bailleres Carriles, prácticamente están expulsados de las filas del tricolor. 
Y por qué. 
Pues porque ambos políticos aceptaron registrarse como precandidatos por el bloque de partidos de izquierda 
para contender en la próxima elección federal. 
Habría que preguntarle al presidente del PRI por qué se portó diferente con Jorge Morales Alducin, por ejemplo, 
que en el pasado reciente contendió por la presidencia municipal de Puebla, bajo las siglas del PRD, y hoy es 
hasta miembro de la dirigencia estatal del tricolor. 
¿Y la congruencia señor Lastiri? 
Ésa, dirá él mismo, ni la conoce. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
En su mejor momento el concordato Moreno Valle-Víctor Sánchez; Benedicto XVI lo bendijo 
Mientras Rafael Moreno Valle tendía puentes de acercamiento y colaboración con el Estado Vaticano, en donde 
fue recibido con su esposa, Martha Erika, por el Papa Benedicto XVI, en México, ese miércoles de la semana 
pasada, la Cámara de Diputados derribó otro enorme muro a la cada día más desmantelada y ficticia estructura 
del estado laico, al reformar el Artículo 24 Constitucional que ya no prohíbe, permite ya la realización de actos 
religiosos colectivos fuera de los templos. 
No vale hacer aspaviento sobre una iniciativa que sólo oficializa, legaliza una práctica cotidiana en la realidad 
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nacional desde hace muchos ayeres. Actos masivos de culto religioso, a vía y cielo abiertos, se vienen 
practicando sin restricciones bajo el impulso y la fuerza de la voluntad y la fe, del fervor, la tradición y la 
costumbre del pueblo mexicano. 
Se corrió la versión electoral que Enrique Peña Nieto ofreció a la jerarquía eclesiástica (cardenal Norberto 
Rivera y nuncio apostólico Cristopher Pierre) impulsar dicha iniciativa en la Cámara de Diputados 
dominantemente priista, y el consabido apoyo panista a este género de iniciativas. 
Si fue así, Peña Nieto no aporta nada a la praxis religiosa de los católicos. Su incumplimiento era 
evidentemente generalizado. La reforma pasará desapercibida, sin pena ni gloria para los millones de creyentes 
acostumbrados a invadir la calle para ejercitar y manifestar su libertad de Credo... 
Sólo hay que echar un vistazo a las miles de columnas de procesiones y procesionarios que desfilan estos días 
cargando imágenes, portando estandartes, entonando cantos marianos, elevando sus plegarias a la Virgen del 
Tepeyac. No sólo por la calzada Guadalupe sino en carreteras, caminos, calles y centros urbanos del territorio 
nacional, para comprender y explicar que dicha reforma obedeció a las poderosas sinergias sociales, a las 
creencias, a la vocación cristiana que la impulsaron. 
Hay que visualizar la Procesión del Viernes Santo en la que más de 70 mil fieles desfilan, cantan y oran por las 
calles de Puebla cargando en hombros las imágenes de Jesucristo y la Virgen María. Y los miles que se postran 
y reverencian al paso del doloroso, luctuoso cortejo.  
Sin embargo, en la visión milenaria de la iglesia católica, dicha innovación es un paso gigantesco en la 
reconquista del ejercicio de las libertades y espacios religiosos perdidos hace siglo y medio. Paso esencial para 
el clero romano, y otras sectas y religiones que representan el 15% de la población nacional, cuando hace 20 
años el 98% era católico cristiano.  
Logro vital en esa lucha histórica contra el jacobinismo instaurado en la universalista Revolución Francesa, La 
iglesia católica demolió en México otro muro del estado laico proclamado por los liberales reformistas con 
Juárez a la cabeza, cuyo anticlericalismo se justificó y se rebeló contra el monopolio del poder y la riqueza en 
las arcas del clero nacional. 
La iglesia posesionaria entonces del papel del César y el de Dios, que originó la separación Estado-Iglesia, y las 
limitantes que gradualmente viene derribando. 
Así que, si no hay un beneficio social ni religioso, si subyace un dividendo POLITICO jugoso para Enrique Peña. 
¿La alta clerecía católica está en deuda con el mexiquense? ¿Acaso comprometió su voto, su enigmático e 
invaluable respaldo a su candidatura?  
Por estas razones y sinrazones de conveniente avenimiento bilateral, entre Estado-Iglesia que se anuncian en 
caso de que Peña Nieto sea presidente, en Puebla, Rafael Moreno Valle y el arzobispado: Víctor Sánchez 
Espinoza, Eugenio Lira Rugarcía y Dagoberto Sosa Arriaga, han venido construyendo un concordato local que, 
por cierto, inicio en un ambiente de gélidos resabios y resentimientos poselectorales. Vive hoy uno de sus 
mejores momentos, venteado por una brisa de cálida armonía, entendimiento y amistad.. 
Moreno Valle y Víctor Sánchez han establecido una relación nueva, a cielo abierto, de colaboración mutua. Un 
concordato sin precedentes, más a la vista de la sociedad. Diferente en la forma, no en el fondo, al que 
practicaron las sucesivas administraciones priistas y arzobispales.  
Bajo nuevos paradigmas, exentos de simulaciones, el Gobernador asistió a convivir -en el Seminario 
Palafoxiano- ante unos dos mil comensales, con el cardenal Norberto Rivera; Christophe Pierre, nuncio 
apostólico; el arzobispo Víctor Sánchez y los recién ordenados obispos Eugenio Lira y Dagoberto Sosa. Ahí 
emitió un discurso definidor de la cercanía y colaboración entre gobierno e iglesia. 
Cuando Juan de Palafox y Mendoza fue beatificado y sus reliquias llegaron para ser veneradas por los poblanos, 
nuevamente cardenales, arzobispos, obispos y nuncio apostólico compartieron el pan y la sal en franca 
camaradería con el mandatario. Unos tres mil creyentes atestiguaron ese cálido convivio entre representantes 
de Iglesia-Gobierno.  
La relación alcanzó un punto más significativo, propició el acercamiento personal vivo y sensible, cuando 
compartieron la misma idea, proyecto, preparativos, gestiones y trámites ante la Santa Sede y la cancillería 
mexicana, para que el miércoles pasado, en la Santa Sede, el Papa Benedicto XVI los recibiera y bendijera el 
afortunado concordato ahí representado por el Gobernador Moreno Valle, el arzobispo Víctor Sánchez y los 
obispos Eugenio Lira Y Dagoberto Sosa. 
Fue una experiencia emotivamente compartida y disfrutada. Una piadosa, emotiva aventura político-religiosa 
que redondeó, consolidó el espíritu de concordancia, amistad y colaboración que, por cierto, dará mucho que 
escribir en el proyecto de mediano plazo y anhelo nacional de Moreno Valle. 
Concordato en el que han tenido y tendrán mucha tarea dos gestores de proverbial sensibilidad y consonante 
colaboración: Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno y el obispo Eugenio Lira, Continuamos 
el lunes venidero. Diariamente en el Noticiario de ABC RADIO 1280 de AM, de 12 a 13 horas. 
Correorz.lopez@hotmail.com. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 
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(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Lujos de Familia Real  
*Olvido de Santa Claus  
*De Rector a Senador  
*Propuestas indecorosas  
Derroche de recursos. Aunque el espíritu navideño se respira por todos lados al cual La Entrega se suma para 
desearles felicidad, pero sobre todo salud a los lectores y a todos los poblanos.  
El lado crítico del autor le impide evitar mencionar los abusos del actual gobierno encabezado desde luego por 
Rafael Moreno Valle Rosas, que en su reciente viaje a Italia, junto con su comitiva en la que estuvo incluida su 
esposa Erika Alonso (una señora en toda la extensión de la palabra pero que debemos mencionar de manera 
irremediable), hicieron derroche de recursos económicos.  
La familia real poblana pagó el alquiler de 5 vehículos Mercedez Benz para trasladarse, por supuesto el 
pequeño gran lujo corrió a cargo de todos y cada uno de los poblanos. La estirpe Moreno Valle Rosas no podía 
aceptar menos. Si en Puebla para trasladarse de sur a norte o de oriente a poniente de la ciudad, el 
gobernador lo hace vía aérea mediante helicóptero, por qué no hacerlo en las mejores condiciones como 
acostumbra.  
Sin escatimar recursos, la comitiva que viajó al Vaticano, en Roma, Italia, acudió a los mejores restaurantes 
del país en forma de bota, donde comieron y bebieron de lo mejor. Y para no desentonar en las costumbres de 
las familias reales, cada integrante de la comitiva se alojó en su respectiva habitación. La privacidad ante todo. 
El costo del "viajecito" alanzaría para abundantes cenas navideñas de docenas de poblanos, con todo y bacalao.  
Regalo frustrado. A pesar de que Santa Claus tenía envuelto con todo y moño el regalo para el operador 
político de Rafael Moreno Valle, Eukid Castañón, que consistía en una diputación federal por la vía plurinominal, 
a papá Noel se le olvidó en el último momento echarlo al costal de obsequios y deberá esperar para mejor 
ocasión.  
Santa Claus suele castigar sin regalos a quienes se portan mal y el operador político de Moreno Valle Rosas 
cometió la indiscreción de revelar que por órdenes del gobernador encabezó la formación del nuevo partido 
político en Puebla el PSI (Pacto Social de Integración). Y ahora culpa a Damián Hernández, director de Atención 
y Gestión de la rectoría de la BUAP, de filtrar la información a La Entrega.  
Como la duda mata, dejaremos a Eukid Castañón con la zozobra y de paso con los regaños a Damián, cobra 
alguna de las deudas que Damián junto con el rector Enrique Agüera tienen con éste servidor, a quien en su 
momento de manera personal Agüera Ibáñez pidió algunos favores periodísticos antes de llegar a la rectoría de 
manera interina cuando La Entrega se publicaba en el periódico Síntesis que paradójicamente ahora es de los 
medios incondicionales de Moreno Valle Rosas, para después olvidar que nos conocíamos. Gracias por el favor 
Eukid, aunque ni te conozca y feliz navidad.  
Reporte del Informante  
Otra cara de la moneda. A propósito del rector de la BUAP, al retorno de las vacaciones decembrinas en la 
máxima Casa de Estudios, regresará unos días a sus oficinas del Carolino sólo para redactar su renuncia a la 
rectoría para buscar un escaño en el Senado. Por eso, después de su retorno del viaje al extranjero recibió 
instrucciones de evitar aparecer lo menos posible en los medios de comunicación, para que en enero del 2012, 
reaparezca con todo.  
La Entrega cuenta con datos sobre su desempeño en la rectoría (que parecía eternizarse) para que los poblanos 
valoren si es digno de representarnos en la Cámara alta. Sin duda, la vida y el tiempo conceden desquites, el 
mérito es saber aguantar el momento oportuno.  
La única duda que tenía Agüera Ibáñez para aceptar la candidatura era que también le informaron que el costo 
de la campaña correría por su cuenta, pero después de hacer algunos llamados principalmente a constructores 
favorecidos en su gestión como rector, todo fue resuelto.  
Defensa de lo indefendible. Como colofón y aunque no vale la pena, le quiero decir a Luis Salazar Gámez de 
comunicación social y relaciones públicas de la Secretaría General de Gobierno, que Mauricio Tornero Salinas, 
secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública, al calor de 
la copas en el festejo de fin de año, no sólo expresó lo publicado en La Entrega, también hizo algunas 
propuestas indecorosas, las cuales no mencionamos, pero si lo que quiere es evidenciar a su defendido con el 
mayor de los placeres le daremos gusto Salazar.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Mala Suerte de un Empresario Venido a Menos 
Juan Pablo Piña Kurzcyn puede sentirse victorioso. 
Y es que medio mundo apostó en su contra cuando inició el procedimiento de recuperación de Valle Fantástico. 
Medio mundo aseguró en la prensa que la suya era una causa perdida. 
Medio mundo le pronosticó una derrota formidable, de antología, de pena ajena. 
No fue así. 
El viernes 16 de diciembre, el Juez Segundo Civil de Cholula consideró procedente la acción iniciada por el 
gobierno del Estado para recuperar el predio conocido como Parque Metropolitano. En otras palabras: los actos 
del gobierno en el tema de Valle Fantástico están apegados a Derecho. 
El gran derrotado, además de Ricardo Henaine, es el abogado Rodolfo Aragón, quien se la pasa litigando en 
Twitter lo que tendría que litigar en los juzgados. 
No puedo más que rehacer la crónica de esta historia: Quién sabe en qué canal vio Ricardo Henaine el discurso 
de toma de posesión de Rafael Moreno Valle como gobernador del estado, lo cierto es que debió haber sudado 
frío cuando escuchó su nombre en el contexto de un anunciado acto de recuperación de Valle Fantástico. 
Quién sabe en qué momento decidió comunicarse con su abogado, Rodolfo Aragón Mijangos, para preguntarle 
qué diablos hacer para cubrirse judicialmente, lo cierto es que la recomendación debió haber sido: “Don Ricardo, 
tiene usted que ampararse contra posibles actos del gobernador”. 
Y así ocurrió. 
El mismísimo 2 de febrero, al día siguiente del discurso del gobernador, la Inmobiliaria Hena, a través del 
abogado Aragón, promovió una demanda de garantías “contra actos del gobernador de Puebla y otras 
autoridades”. 
La respuesta de los jueces no tardó en llegar. 
El Juzgado de Tepeaca, por ejemplo, negó el amparo por considerar que no existe “una determinación concreta 
para instaurar los procedimientos judiciales o administrativos que tengan esa finalidad”, una vez que “las 
autoridades responsables se encuentran examinando y considerando las alternativas legales con que cuentan 
para lograr la reversión de la propiedad del citado inmueble”. 
Los diversos jueces se han manifestado en el mismo sentido. 
Esto nos habla de una natural zozobra que ha invadido al dueño del Puebla de la Franja y de El Heraldo de 
Puebla. 
En la mente de quien esto escribe está la imagen del empresario el día del último informe de Mario Marín Torres. 
¿Cómo olvidarlo? 
Rafael Moreno Valle, a la sazón gobernador electo, llegó al Salón VIP donde ya se encontraban algunos de los 
invitados especiales. 
Cuentan los que ahí estaban que a todos saludó, menos a uno: Ricardo Henaine. 
Tensa la quijada, el empresario bajó junto con los demás invitados acompañando al entonces gobernador Marín. 
Moreno Valle pasó de largo sin saludarlo. 
El aire se podía rebanar con un cuchillo. 
Y es que antes de esa escena, Henaine se entrevistó con un emisario del gobernador electo y discutió con él 
airadamente. 
Y más: le soltó una frase lapidaria: “Yo quiero hablar con Moreno Valle, no con sus empleados”. 
Eso no ocurrió durante la transición, ni ocurrirá en el periodo que hoy vivimos. 
Para el morenovallismo, Henaine es el símbolo de lo que ya se fue: de lo que nunca, jamás, deberá volver. 
El Síndrome Peña Nieto. Hay que decirlo: todo lo que diga Enrique Peña Nieto será usado en su contra. 
Que si “La Silla del Águila”, de Krauze. 
Que si la “Prole” retuiteada por su hija. 
Que si “no soy la señora de la casa”. 
Que si el kilo de tortillas y el salario mínimo... 
Que si la pronunciación pocha del inglés. 
Que si la muerte, falsa, de Miguel de la Madrid. 
Todo lo que diga, es claro, es visto con lupa y reflectores. 
Y ya hay consecuencias brutales en las encuestas. 
Lo peor es que ya perdió la seguridad, fuerza vital para alguien que aspira a gobernar México. 
Los priistas miran con pánico el reloj electoral. 
El síndrome Colosio ya es el síndrome Peña Nieto. 
Las horas pasan. 
Los días. 
La angustia crece. 
Mensajes Ocultos. Óscar Cruz, originario de Zacatlán, fue el ganador de La Voz México, de Televisa. 
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¿Cuál es el mensaje oculto? 
Puebla está de regreso después de una sexenio ignominioso. 
***Hoy por la noche se celebrarán los treintaitrés años del periódico Cambio que dirige Arturo Rueda. 
A la cena acudirán, entre otros, el gobernador Rafael Moreno Valle y Fernando Manzanilla, secretario general de 
Gobierno. 
Un abrazo desde aquí. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3063 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Hasta la segunda quincena de enero saldrán los candidatos del PRI 
* Manuel Bartlett y el riesgo de una fractura en el PRI, entre las causas 
* Alfredo Rivera, candidato de la izquierda por el distrito 9 de la capital 
* La coalición de López Obrador quiere a mujeres en los distritos 6 y 12 
Consciente de los riesgos de fractura y división que corre en su proceso interno de selección de 
candidatos a diputados y senadores, el PRI aguantará lo más que pueda las convenciones de delegados. 
Lo anterior con el propósito de evitar hasta donde sea posible que sus aspirantes no nominados puedan 
ser cachados e incluso registrados como candidatos de la coalición de izquierda o el PAN. 
Aunque oficiosamente se niega, la verdad es que la eminente postulación del ex gobernador Manuel 
Bartlett Díaz como candidato a senador de la coalición de izquierda tiene preocupados a los 
dirigentes priistas, y no tanto por el posicionamiento de éste entre los electores, sino por la posibilidad que 
representa de abrirles no un hoyo sino un boquete. 
Y es que en torno a la figura del ex gobernador —que simultáneamente será candidato a senador por la 
primera fórmula y por la vía plurinominal, para garantizar su arribo a la Cámara Alta— han comenzando a 
agruparse líderes y figuras priistas que no han encontrado cabida en las gestiones de Melquiades 
Morales Flores y Mario Marín Torres o que están inconformes o decepcionados con la actitud de sus 
actuales dirigentes y diputados frente al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Manuel Bartlett está siendo, pues, un catalizador de esas inquietudes e inconformidades que buscará 
capitalizar en Puebla a favor de Andrés Manuel López Obrador y los partidos que lo postulan: PRD, PT y 
Movimiento Ciudadano. 
Es por esta situación que la izquierda poblana aún no define quiénes serán sus candidatos a 
diputados federales por los 16 distritos, ni quién encabezará la segunda fórmula al Senado de la 
República, y es también la causa por la que el PRI decidió posponer hasta mediados de enero las convenciones 
para nombrar a sus candidatos propietarios y suplentes. 
Originalmente la intención del PRI era despedir el año viejo teniendo amarrada su lista de 
candidatos, aun en aquellos casos donde va en coalición con el Panal y el PVEM, y habiendo planchado a los 
potenciales disidentes o desertores, pero el proceso se complicó como consecuencia de los encuentros y 
acuerdos de Manuel Bartlett, Francisco Ortiz Pinchetti y López Obrador con algunos cuadros del 
tricolor. 
Ahora los destapes se llevarán hasta la segunda y tercera semana de enero, casi al límite de la fecha 
de inicio de registro de candidatos que se fijó para el 21 de enero, según la convocatoria emitida por el CEN del 
PRI. 
Entre los priistas que ya están en la cruzada bartlista anote los nombres del ex diputado y ex presidente 
del CDE del PRI, Ignacio Mier Velasco; del empresario, ex diputado federal y ex financiero priista Alfredo 
Rivera Espinoza; y del ex presidente municipal y ex diputado local Alejandro Oaxaca Carreón, quienes 
seguramente serán candidatos por los distritos 8 de Ciudad Serdán, 9 de Puebla, y 10 de Cholula. 
Otros priistas que ya también mantienen contacto con ex el gobernador y que podrían escindirse del PRI son el 
ex líder estatal de la CROC, René Sánchez Juárez, quien es mencionado como posible candidato a senador; y 
el ex diputado local Rosalío Zanatta Vidaurri, quien podría ser postulado a una curul por el distrito 16 con 
cabecera en Ajalpan. 
A la lista hay que agregar los nombres de otros militantes del PRI cercanos a Manuel Bartlett o que tuvieron 
algún puesto o representación durante su sexenio como el ex secretario de Gobernación, Carlos Meza 
Viveros, o los ex diputados locales América Soto López, Rocío García Olmedo y Wenceslao Herrera 
Cóyac. 
EN CORTO 
Aquí le dejo los nombres de algunos aspirantes de la izquierda a diputados federales. No omito 
aclararle que se trata de una lista preliminar, no oficial. 
Por los cuatro distritos con cabecera en la capital los precandidatos con más posibilidades son: las académicas 
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y activistas María Eugenia Ochoa García, Catalina Pérez Osorio o Martha Cervantes Yáñez, por el 
distrito 6; el empresario Alfredo Rivera Espinoza, por el distrito 9; el líder y vocero de Coalición de 
Defraudados por Sitma y otras inmobiliarias y financieras, Alejandro Tapia Cortés, por el distrito 11; y la ex 
presidenta del Colegio de Arquitectos Elodia Márquez Cabrera y la líder sindical de los trabajadores del 
Hospital del Niño Poblano, Micaela Ávila Soto, por el distrito 12. 
Otros precandidatos que se mencionan por el distrito 9 son Manuel Pérez Chalini, Antonio Rodríguez 
Lezama, Abelardo Cuéllar Delgado y Pedro Torres Rojas. Por el distrito 12 también suenan Nicéforo  
Rodríguez Gaytán y José Luis Lozada León. 
En los distritos 1 y 3 con cabecera en Huauchinango y Teziutlán los candidatos de la coalición de izquierda 
podría ser los ex munícipes panistas Carlos Miguel Ignacio López y Jesús Macip Ríos. 
Por el distrito 2 o 4 el designado podría ser José María Heraclio Sosa y Sosa; por el distrito 8 de Ciudad 
Serdán, Ignacio Mier Velasco; por distrito 10, Alejandro Oaxaca; por el distrito de Izúcar un militante 
panista; por el distrito 15 de Tehuacán, el ex diputado priista y ex presidente de la Gran Comisión del Congreso 
local, Othón Bailleres Carriles; y por el distrito 16 el ex diputado local del PRI Rosalío Zanatta o la activista 
feminista Susana Wuotto Cruz, quien ya fue legisladora local por el PRD. 
*** 
Simón dice: 
“Sólo en un mundo de hombres sinceros es posible la unión.” 
Thomas Carlyle (1795-1881) Historiador, pensador y ensayista inglés. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
2011: Annus Horribilis de Henaine 
Ya casi a nadie le quedan dudas que el 2011 quedará marcado en la historia de Ricardo Henaine Mezher 
como el peor año de su vida pública en Puebla.  
De hecho, el empresario lo termina igual que como lo empezó: al filo del despeñadero.  
Incapaz de comprender el cambio de época y la nueva correlación de fuerzas políticas a raíz de la derrota del 
PRI en julio de 2010, trazó solito su travesía por el desierto, y la suerte no le acompañó nunca. 
Fue traicionado por Mario Marín, su amigo, su cómplice, que vendió su cabeza a cambio de la salvación de la 
suya.  
Desoyó los consejos que le señalaban que en su circunstancia, siempre sería mejor un mal arreglo que un 
buen pleito.  
Intentó –ingenuo- ganarle a un gobernador nuevo, fuerte, con todos los hilos del poder en sus manos como 
Rafael Moreno Valle. 
Ensayó múltiples estrategias políticas, legales y empresariales, y en todo, absolutamente todo, fracasó. 
Perdió el predio conocido como Valle Fantástico, la casona que albergaba las oficinas de su medio de 
comunicación, el control del Aeropuerto de Huejotzingo y hasta el acceso a las cuentas bancarias a nombre 
de Futbol Soccer S.A. de C.V., del equipo de futbol Puebla, de su propiedad. 
Quizá no lo sepa, y mucho menos sus torpes abogados, pero en el transcurso del año a punto estuvo de 
librarse una orden de aprehensión en su contra, y solo una decisión política de último momento impidió que 
fuese a parar a la cárcel. 
Cuatro golpes definitivos recibió el empresario desde el momento en que Moreno Valle lo convirtió en el 
villano favorito al anunciar, en su toma de protesta, que estaba en la mira del nuevo gobierno. 
El primero ocurrió el 11 de marzo, cuando con una orden del Juzgado Segundo de lo Civil de Cholula, la 
Policía Estatal tomó el predio donde se ubicaba el parque de diversiones Valle Fantástico, que le fue donado en 
el sexenio de Melquiades Morales, acto que se impugnó y consideró ilegal por tratarse de un bien público. 
El segundo se presentó el 28 de abril cuando el Juzgado Décimo Segundo de lo Civil ordenó la recuperación 
de la casona El Mesón del Cristo, donde funcionaba su periódico El Heraldo de Puebla, a favor del gobierno del 
estado. 
El tercero tuvo lugar el 27 de octubre cuando la Secretaría de Finanzas bloqueó la cuenta 0672079470 de 
Banorte a nombre de Futbol Soccer S.A. de C.V., correspondiente al equipo Puebla, lo que por meses congeló 
sueldos de jugadores y cuerpo técnico. 
Y el cuarto sucedió el 29 de noviembre cuando, con todo el respaldo del gobierno federal a través de la SCT 
y la Policía Federal, el gobierno del estado declaró extinta la sociedad conocida como Operadora Estatal de 
Aeropuertos, que administraba el Aeropuerto “Hermanos Serdán” de Huejotzingo. 
Ninguno de los cuatro golpes pudo ser previsto –y menos evitado- por Henaine y sus “brillantes” asesores.  
Las cuatro veces fue tomado por sorpresa y las cuatro veces reaccionó con lentitud y sin estrategia.  
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Lanzó epítetos en lugar de argumentos, y cuando intentó reponerse para dar un salto definitivo, se 
encontró con que estaba solo, pues su principal soporte político, Manlio Fabio Beltrones, terminó convertido 
en una pálida sombra dentro de la carrera presidencial. 
Su última carta la jugó pero la jugó a partir del chantaje y el berrinche, y a finales de 2011 revivió la vieja -
y gastada- amenaza de llevarse a La Franja a otra plaza, misión en la que también fracasó estrepitosamente, 
entre otras cosas porque el gobierno morenovallista le cerró las salidas de emergencia a partir de una fina 
operación política con el poder judicial federal, la FMF, el duopolio televisivo –que controla el futbol en 
México- y varios gobernadores. 
Bueno, ni siquiera fue capaz de movilizar a los aficionados para organizar una manifestación digna de la 
“causa”: solo unos cuantos se sumaron al llamado de Henaine, Viruta y Compañía a través de las redes 
sociales. 
Ayer, de hecho, el propio Henaine tuvo que salir a reconocer públicamente lo que ya se sabía: que el Puebla 
no cambia de plaza, a pesar de sus amagos y de los acercamientos formales que ciertamente tuvo con las 
autoridades de por lo menos dos estados: Veracruz y Guerrero. 
Así que hasta esa moneda de cambio, que buscó usar en alguna imposible negociación con el gobierno de 
Puebla, se fue a la alcantarilla. 
Por si faltara algo, hace apenas unos días se confirmó que en el caso Valle Fantástico, el marcador sigue 
siendo adverso para el empresario. 
Y es que el pasado 16 de diciembre, el Juez Segundo Civil de Cholula consideró procedente la acción 
iniciada por el gobierno del estado para recuperar el predio conocido como Valle Fantástico, hoy Parque 
Metropolitano. 
La demanda tiene como sustento la imposibilidad jurídica de donar a un tercero un parque público, que 
es patrimonio de todos los poblanos, y de ahí que nunca pueda ser propiedad privada, sin importar el 
precio que se haya fijado como carga en la donación (ahora nula) realizada en 2004. 
Como regalo adelantado de Navidad para Casa Puebla y el secretario Juan Pablo Piña, el juez declaró la 
nulidad absoluta de la donación a título oneroso de una fracción del predio a favor de Inmobiliaria Hena 
S.A. de C.V. –de Henaine-, con lo que se ratificó que las acciones legales emprendidas por el gobierno del 
estado para recuperar el Parque Metropolitano están apegadas a derecho, al ser una autoridad judicial quien 
los haya refrendado. 
El 24 de febrero de este año escribí aquí mismo: 
“Por si Ricardo Henaine no se ha dado cuenta todavía, su caso es, en los hechos, un Asunto de Estado. 
“Es decir: de Alta Prioridad para el Nuevo Régimen. 
“Un tema de Primer Orden que mucho tiene que ver con palabras como legalidad, legitimidad, orden, 
contundencia, eficacia, ajuste de cuentas y poder. 
“Mucho poder. 
“Todo el poder. 
“Por eso, precisamente por eso, crece -y crecerá aún más- El Cerco (así, con mayúsculas) en torno al 
empresario. 
“Cerco político, legal, mediático y hasta psicológico, que en la guerra –y en el amor- todo se vale. 
“¿O acaso alguien piensa que fue casual, o producto de un simple arrebato, la aparición de “La Chiquillada”, 
es decir, de los ex directivos del Puebla F.C. que salieron a exigir el pago de 32 millones de pesos a 
Henaine, socio mayoritario del equipo? 
“No, si el empresario sigue creyendo que todo es a raíz de la mala suerte, o resultado de una serie 
desafortunadas coincidencias, se está equivocando. 
“Y rotundamente. 
“Van por él, la cacería –que eso es- no tendrá tregua, y ni Manlio Fabio Beltrones, “Don Beltrone”, por muy 
poderoso e influyente que sea, podrá evitar que su amigo pague la factura que demanda el resentimiento 
social, y el obligado e inevitable ajuste de cuentas, hacia el marinismo. 
“Si en algo Moreno Valle no puede darse el lujo de fallar, es en el Caso Henaine. 
“Parte aguas. 
“Símbolo. 
“Parámetro… 
“Y es que de su desenlace depende el valor real y el peso específico que la sociedad poblana le dará a la 
palabra del gobernador de Puebla. 
“(Y ya se sabe que un gobernador sin palabra vale nada, o muy poco). 
“Si por alguna razón fracasa en devolver a los poblanos el predio que actualmente ocupa Valle Fantástico, 
como lo prometió durante su toma de protesta, Moreno Valle no sólo quedará en ridículo: también su 
credibilidad quedará reducida a cero. 
“Y no habrá resuelto el eterno dilema maquiavélico que agobia a los hombres de poder: 
“¿Qué es mejor? 
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“¿Qué ofrece mayores rendimientos? 
“¿Ser amado o temido?”. 
Hasta ahí la cita. 
El escenario estaba cantado y no se necesitaba ser un genio para saberlo. 
Pero tal parece que el único que no se dio por enterado fue el propio Ricardo Henaine. 
El mismo que, sí, tuvo un 2011 para olvidar. 
Su año del horror. 
Su annus horribilis. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Vida y milagros de un gobernador 
Como comienza el periodo vacacional ab ovo, confieso a los lectores que lo utilizaré para preparar los originales 
de los dos libros a publicar en enero próximo. Mientras llega esa para mí esperada fecha, quiero compartirles 
las primeras líneas del inicio de la novela que se intitula: Soy político y qué. Se trata de la autobiografía de 
algún gobernador, o de varios unidos en uno. Por si existiere alguna duda sobre esta mi travesura, primero el 
epígrafe y enseguida trece párrafos del primer capítulo: 
Cualquier semejanza con personas en ejercicio pleno de su poder, o en la banca, o en retiro, o congeladas, o 
muertas, no es casualidad. Sólo es falta de imaginación. 
“No hubo una sola voz que pusiera en tela de duda mis logros y el éxito que me propuse cuando todavía era un 
joven hijo de la tierra árida y empobrecida por los intermediarios, hombres cuya ambición produjo más pobres 
que los que actualmente soporta el campo mexicano. 
“Por esa abrumadora descarga de lisonjas a mi trabajo, inteligencia y discernimiento político, se manifestó en 
mí, lo confieso sin rubor, la actitud de soberbia que me atrajo muchos enemigos, mismos que, poco antes de 
que yo dejara el cargo, brotaron como la mala yerba. Sin embargo, gracias a mi origen pueblerino pude 
entender mis errores y cambiar de ruta orientado por el ángel de la guarda que me acompañó durante el 
tiempo que ejercí el poder… 
“Ya había sido diputado, posición que en automático me llevó al Senado. Aprendí cómo diablos corromper a 
quienes ejercen el poder. Lo que me faltaba encontrar era la forma de hacer que el Presidente se fijara en mí y 
me permitiera ser su amigo. Tuve que esperar a que se presentara la oportunidad. 
“En esas andaba cuando en una reunión binacional con los gringos conocí a una bella hembra; nos hicimos 
amigos, nos confiamos algunos de los secretos que se pueden compartir. Y entonces, sin mediar protocolo o 
antecedente digamos que amistoso, ella me pidió lo que hasta ese momento me parecía poco menos que 
imposible: 
“—Acércame al presidente Emmanuel Cordero —dijo de sopetón entrecerrando sus bellos ojos—. Te prometo 
que si lo haces seré tu aliada y usaré todo lo que tengo para que los dos logremos nuestros objetivos. 
“Al escuchar semejante oferta, la imaginación que solía asediarme cuando estaba a solas frente a una mujer 
hermosa, me hizo concebir ideas sexuales fantásticas. Era la regla y me ocurrió en ése que parecía un 
encuentro casual. De ahí que mi libido respondiera de inmediato aunque con el freno de la madurez que 
prodiga la edad.  
Pude atemperar mis pasiones al combinarlas con el razonamiento producto de la experiencia. Pensé y dudé de 
la oferta-petición que me había hecho aquella fabulosa hembra, meditación que acompañé con el recorrido 
visual por sus atributos. Tanta belleza me quitó el resuello a pesar de ser yo un gallo muy jugado en esas lides. 
Imaginé lo que en esas circunstancias habría hecho mi abuelo garañón; vino a mi mente una de las muchas 
frases que me dijo (“a las viejas háblales derecho para no perder el tiempo”) y sin mediar delicadezas 
hipócritas solté a la fémina: 
“—¿Quieres ser su amante? 
“—Sí —respondió sin siquiera pestañear la cabrona—. Pero necesito que me recomiendes con él —agregó 
mostrándome los dientes humedecidos por el néctar de su boca. 
“—Déjame pensarlo —enuncié mustio e hipócrita porque omití que yo era el que necesitaba ser recomendado—
. Dame tu teléfono y la dirección donde pueda localizarte. Necesitamos tiempo para conocernos mejor… Tú 
sabes. 
“—Sí, sí… Está bien —cantó mientras buscaba en su bolso la tarjeta que extrajo como si ya la tuviera 
preparada—. Aquí tienes mis generales: el celular, el radio, el número del teléfono y la dirección de mi casa. 
Háblame a cualquier hora —dijo con voz etérea. Y otra vez mi imaginación empezó a volar… 
“Hasta ahí todo parecía lógico a partir de dos hechos: la debilidad que el Presidente sentía por las mujeres, y 
mi fama de mujeriego. Eso fue lo que yo quise ver basándome en el primer impacto que me causó esta dama 
de nombre Irene Walter Rémix. Pero allá muy en el fondo dudé de su franqueza, actitud que me indujo a 
sospechar sobre las intenciones que, supuse, me ocultaba. Inclusive llegué a presumir que todo se trataba de 
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un plan para manipularme. Empero, pese a las dudas que nunca faltan, me dejé llevar por mi entusiasmo y 
enterré los recelos naturales que propician ese tipo de encuentros fortuitos. Esto porque Irene era como un 
sueño, una oportunidad que —pensé entonces y seguí en las mismas por largo tiempo— concentraba los dones 
de la naturaleza y los atributos que Dios hombre también debe haber soñado… 
“Quise pero no pude borrar de mi cabeza su cadencia corporal, su voz sensual y su aliento a brisa primaveral. 
No podía despojarme de aquel aroma, esencia que me recordaba mi primer y fortuito encuentro con la 
adolescente que conocí en una fiesta del pueblo y que, en silencio y comunicándonos con los ojos, a hurtadillas, 
los dos nos desaparecimos para estrenarnos en el amor custodiados por las flores que emergían de la tierra 
como cómplices que nos protegían de las miradas indiscretas...” 
El segundo libro ya lo he comentado en este espacio. Se llama Confidencias del poder. En algunos casos revelo 
y en otros rememoro hechos que no deben quedar en el olvido. Así que vertida esta nota bene, digo al amable 
lector que por este medio lo mantendré al tanto. ¡Ah! Y se aceptan sugerencias eh... 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20772:vida-y-milagros-de-un-
gobernador&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Indulgencias y liturgia en lugar de justicia social  
Cuando termina uno de los años más violentos de la historia de México, y empieza una contienda electoral que 
se  espera llena de campañas negras, al estilo Solá, dirigidas por el que debiera ser el primer mandatario de la 
nación y no el jefe de campaña de su partido, el PAN, aparece sorpresivamente una iniciativa para reformar el 
artículo 24 de la Constitución. ¿Cuál es la finalidad oculta? ¿Por qué tanta prisa? ¿Había alguna necesidad 
jurídica de hacerlo? ¿O es un regalo que los conservadores le quieren hacer al Papa antes de su visita el 
próximo 23 de marzo, a dos días del aniversario del natalicio de Benito Juárez? ¿Acaso se trata de un presente 
de despedida que se otorga Felipe Calderón al recibir oficialmente al Papa y besarle el anillo, asistir como jefe 
de estado a una misa en su honor y trasmitirla íntegra por la televisión comercial? 
El citado precepto constitucional dice actualmente: “Todo hombre es libre de profesar la creencia religiosa que 
más le agrade y para practicar las ceremonias, devociones o actos del culto respectivo siempre que no 
constituyan un delito o falta penados por la ley.  
“El Congreso no puede dictar leyes que establezcan o prohíban religión alguna. Los actos religiosos de culto 
público se celebrarán ordinariamente en los templos. Las que extraordinariamente se celebren fuera de éstos 
se sujetarán a la ley reglamentaria.” 
El jueves 14 de diciembre se aprobó en la Cámara de Diputados una reforma en el primer párrafo del artículo 
en el siguiente tenor: 
“Toda persona tiene derecho a la libertad de convicciones éticas, de conciencia y de religión, y a tener o 
adoptar, en su casa, la de su agrado. Esta libertad incluye el derecho de participar individual o colectivamente, 
tanto en público como en privado, en las ceremonias, devociones o actos del culto respectivo, siempre que no 
constituyan un delito o falta penados por la ley. Nadie podrá utilizar los actos públicos e expresión de esta 
libertad con fines políticos, de proselitismo o de propaganda política”. 
Los demás párrafos quedan igual. 
El cambio de hombre por persona, es irrelevante, pues significa lo mismo. Las creencias religiosas por libertad 
religiosa es la que se está interpretando como una argucia para que la Iglesia Católica pueda poseer medios de 
comunicación electrónica y participar en política electoral vulnerando los derechos humanos de quienes 
profesan otras creencias o no profesan ninguna, así como el principio de equidad garantizado por el Estado 
laico. 
La autorización para celebrar actos de culto público, que estaban expresamente prohibidos en la Constitución, 
se dio el 27 de enero de 1992, junto con las reformas a todos los artículos que molestaban al Clero y que 
fueron causa del llamado conflicto religioso; entre otras reformas se suprimió la negativa a las corporaciones 
religiosas, a los ministros de los cultos y a las asociaciones o sociedades de carácter religioso, de intervenir en 
planteles en los que se imparta educación primaria, secundaria y normal.  
Se suprimió la negativa constitucional de permitir el establecimiento de órdenes monásticas, establecida en el 
artículo quinto. En el artículo 27 se suprimió la prohibición expresa a las asociaciones religiosas denominadas 
iglesias para adquirir, poseer o administrar bienes raíces ni capitales impuestos sobre ellos. Se eliminó la 
disposición que establecía la propiedad de la Nación sobre los templos destinados al culto, lo mismo que 
obispados, casas curales, seminarios, asilos o colegios de asociaciones religiosas o conventos. Se reformó el 
130 reconociéndoles personalidad jurídica como asociaciones religiosas a las iglesias y a las agrupaciones 
religiosas. Estas reformas enviadas al congreso de la Unión por el presiente Carlos Salinas de Gortari, 
lesionaron seriamente el espíritu laico de la Constitución de 1917, y parece que ahora se le quiere dar la 
estocada final. 
En esta nueva reforma se logró que el PAN retirara sus propuestas sobre el derecho a la educación religiosa en 
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las escuelas públicas y que se incluyera la prohibición de hacer proselitismo político. Pero aún así resulta muy 
preocupante la desesperación por lograr un cambio al Estado laico como lo han venido haciendo los gobiernos 
conservadores. Los senadores priistas han manifestado que no avalarían ninguna reforma que lesione los 
principios básicos de nuestra Constitución. Esperamos que sea verdad esta aseveración. 
Por cierto, el Senado de la República acaba de publicar el libro “Justicia Social, Anhelo de México”, en donde el 
general y diputado constituyente José Álvarez y Álvarez de la Cadena, manifiesta los argumentos por los que 
en la Constitución de 1917 se impidió la injerencia política del Clero católico. El libro ya lo tienen en sus manos 
todos los integrantes de este cuerpo legislativo. Ojalá que por lo menos le hayan dado una ojeada. 
Y ya que algunos le achacaron a Peña Nieto el haber impulsado la reforma por un compromiso con los prelados 
y el Papa, hay que confiar en que él tenga tiempo de darle una estudiada; estas acciones son las que deben 
importarnos, no que un candidato se sepa el precio de las tortillas o, como le pasó a López Obrador en su parte 
de los osos, diga que el precio del boleto del Metro es de dos pesos y después rectifique que se refería al de 
hace seis años, cuando él era jefe de Gobierno. 
Pero en fin, estimado lector: no se preocupe si vamos perdiendo la guerra contra el narcotráfico, si llevamos 50 
mil muertos no investigados, si aumenta la pobreza extrema y el crimen organizado se nos cuela en las 
elecciones. Tampoco si no existe división de poderes en Puebla y el Congreso local sólo cumple con aprobar las 
iniciativas del Ejecutivo, por ejemplo: una insuficiente Ley de Transparencia; grabar con letras de oro el 
nombre de un Obispo y beato; o autorizar que nos espíen por la vía telefónica, o que nos tiren las puertas para 
embargarnos aunque se trate de procedimientos infundados, o que lo hayan despedido de su cargo en el 
gobierno y no tenga aguinaldo. 
Puede pasar unas felices fiestas. Calderón ya fue a rezarle a la Virgen de Guadalupe, según dijo su esposa, a 
pedirle que le dé luces para vencer a los malos. Y Rafael Moreno Valle le llevó al Papa un arbolito de navidad, 
con su nacimiento y, por su conducto, aunque se equivocó en el nombre, el Vicario de Cristo nos envió saludos. 
Feliz Navidad y nos leemos el año próximo. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que como un acto de desagravio, de manera paralela al acto oficial de Pemex en San Martín Texmelucan, deudos 
de las víctimas por las explosiones el 19 de diciembre de 2010 realizarán un acto religioso para recordar a sus 
familiares. 
En general, entre la población afectada, persiste la inconformidad por el incumplimiento de varios apoyos 
comprometidos por las autoridades estatales y federales, pero la principal deuda que tiene la paraestatal 
Petróleos Mexicanos es el castigo ejemplar a los responsables de la tragedia. 
Que como se acostumbra en el SNTE, a pesar de las limitaciones del estatuto sindical que impide a un dirigente 
permanecer en el cargo y realizar campaña para obtener un cargo de representación popular, Cirilo Salas 
Hernández realiza la doble función. 
Salas no renunció al cargo como secretario general del SNTE 51 y ya realiza actividades proselitistas en el distrito 
electoral federal 16 con cabecera en Ajalpan como aspirante del Partido Nueva Alianza (Panal). 
Que por espacio de 60 minutos elementos del Ejército Mexicano a bordo de una camioneta vigilaron el acceso 
principal al Parque Tecnológico del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) campus 
Puebla. 
Al interior del inmueble se pudo observar movimiento de personal de vigilancia quienes, posterior a realizar 
llamadas telefónicas y dialogar entre ellos, se comunicaron con integrantes de las fuerzas castrenses para 
posteriormente retirarse. Autoridades del Tec no revelaron ninguna información. 
Que varios de los funcionarios de primero y segundo nivel del gobierno del estado, principalmente el sector 
educativo, ya no están en Puebla porque de inmediato retornaron a sus entidades de origen para pasar las fiestas 
decembrinas, y retomar sus actividades en Puebla el próximo 3 de enero. 
Que como siempre les ha funcionado, la semana pasada fue en la Ciudad de México, la agrupación Antorcha 
Campesina a través de la dirigente en la ciudad capital Soraya Córdova Morán ya anuncia más marchas y 
plantones para el 2012.  
Si no existe solución de parte de las autoridades ante las diferentes peticiones del movimiento Antorcha 
Campesina, durante el próximo año habrá más marchas por parte de esta organización. 
http://impreso.milenio.com/node/9081691 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
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Cayó el mito del “Boston mexicano” 
La joven y hermosa dirigente del movimiento estudiantil chileno, Camila Vallejo Dowling, se ha convertido en un 
ícono popular en aquella nación y en América Latina. 
Dirige a la juventud universitaria contra una controvertida reforma educativa del presidente Sebastián Piñera y 
demanda una educación superior gratuita. 
Vallejo y miles de estudiantes universitarios pugnan por eliminar la concepción usurera de la educación porque 
los estudiantes tienen que endeudarse para concluir sus estudios y difícilmente les significará oportunidades de 
trabajo. 
En Puebla, a diferencia de Chile, donde la dictadura de Augusto Pinochet privatizó la educación, se dio un golpe a 
la educación superior gratuita para privatizarla como un coto de poder a quienes en el sexenio salinista apoyaron 
la medida. 
En la década de los noventa fue el entonces titular de la SEP federal, quien ordenó reducir la matrícula en las 
universidades públicas con el pretexto de la masificación de la enseñanza que poco contribuía a la calidad y 
excelencia académica. 
Al pasar a manos privadas, algunos sin escrúpulos, la educación superior sólo sirvió para encarecer la educación y 
enriquecer a una clase política local insaciable de poder económico, convirtiendo a las universidades privadas en 
un negocio rentable, con el aval gubernamental 
Surgieron así, universidades patito en cocheras y viviendas, alentados por la autoridad educativa porque 
significaba un ingreso económico adicional, una mina de oro para una burocracia corrupta encargada de otorgar 
Rvoes. 
En los últimos sexenios, con Manuel Bartlett y posterior a él, los mandatario poblanos presumían la “oferta 
educativa” con más de 200 universidades, timando a padres de familia y sociedad con aquel mito de haber hecho 
de Puebla el “Boston mexicano”. Se trató de un fraude 
maquinado. 
La SEP de Luis Maldonado Venegas ha encarado la realidad. Sólo 15 de las 240 instituciones de educación 
superior cuentan con un nivel óptimo, es decir, más del 93 por ciento requieren algún tipo de mejora. 
Asciende a 193 las universidades que aglutinan a más de 200 mil alumnos reguladas por la SEP estatal, de ellas 
107 no han hecho “el menor caso el menor esfuerzo por certificarse”. 
Desde el séptimo piso 
Por fortuna hay 15 universidades privadas de alta calidad, de estas más de la mitad con prestigio nacional e 
internacional.  
http://impreso.milenio.com/node/9081678 

 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 
 
La disputa por la educación (I) 
¿Cómo y en qué dirección se tiene que avanzar para emprender la transformación del sistema educativo 
nacional? Es una pregunta muy amplia que fungió como punto de partida para la elaboración del libro La disputa 
por la educación, que ya se encuentra en las librerías del país, bajo el sello de editorial Aguilar. Está coordinado 
por quien suscribe esta columna y por el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), 
Enrique Agüera Ibáñez. 
La obra engloba una serie de reflexiones sobre la educación pública en México. En el marco de análisis los 
coordinadores establecemos que en la actual coyuntura del país lo que está en juego es el diseño del sistema 
educativo, por lo cual se trata de una disputa técnica y pedagógica; administrativa y educativa; política y social, 
incluso ideológica. 
Los nuevos escenarios que enfrenta México, señalamos, reclaman rutas que privilegien la reflexión, el diálogo, la 
coincidencia de todos los actores sociales que privilegien actitudes propositivas por encima de las 
descalificaciones.  Resulta, por lo tanto, indispensable contar con una política de Estado en materia educativa que 
pondere la calidad y la equidad dentro del sistema educativo nacional. 
Y cito: “Desde hace más de una década, a nivel nacional, regional o global, la educación se encuentra en el 
centro del debate público bajo criterios de calidad de instancias multilaterales como la Unesco, la Organización de 
Estados Iberoamericanos (OEI), la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), o el 
Banco Mundial. 
México decidió insertarse en la competencia internacional y está obligado a modernizarse en los distintos 
procesos productivos, incluyendo sus procesos culturales, y dentro de ellos, la educación. Si las mediciones de 
esos organismos internacionales señalan que nuestro país tiene rezagos muy importantes en el sector y que 
éstos inciden además en la competitividad económica del país en su conjunto, es un indicador de que el tema 
está presente en el entorno mundial. 
Esta claro, entonces, que el debate no solo es de México sino que forma parte de una agenda internacional, 
presente cada vez más en el contexto latinoamericano y las agendas de los organismos internacionales, respecto 
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a los requerimientos que tiene un país para desarrollarse plenamente, como lo están haciendo naciones que 
invirtieron durante años anteriores en educación, como Corea del Sur, China, India y, en nuestro continente, 
Brasil. En congresos, foros y mesas de discusión a nivel nacional (…) elevar la calidad y la equidad de la 
educación para hacer frente a la pobreza y a la exclusión social han sido algunas de las principales premisas. 
Abatir el analfabetismo, el abandono escolar temprano, bajo rendimiento de los estudiantes y la escasa calidad de 
la oferta educativa pública, forma parte de los grandes problemas que aquejan a nuestro sistema nacional 
educativo.  
http://impreso.milenio.com/node/9081534 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Diputado Salomón derrota en las encuestas al edil de Texmelucan  
Las posibilidades de que el alcalde de San Martín Texmelucan, Carlos Sánchez Romero, sea el próximo candidato 
del PRI a diputado federal –impulsado por el secretario de Finanzas del tricolor, Jorge Estefan Chidiac– se han 
complicado por la simple razón de que el edil no despunta en los sondeos de opinión pública, en donde ha sido 
derrotado de calle por el legislador local Edgar Salomón Escorza. 
Si en el PRI se elige a los candidatos con base en su posicionamiento real y no por cuotas de poder, quien tendría 
que ser necesariamente el abanderado del tricolor por el Distrito V es Édgar Salomón, ya que el joven legislador 
no solamente supera al edil Sánchez Romero; sino también a todos los aspirantes del PAN y queda casi empatado 
con Rafael Núñez Ramírez, quien podría ser el abanderado de las izquierdas y tiene un alto grado de popularidad. 
Se sabe que Jorge Estefan está presionando para buscar obtener dos diputaciones de mayoría en el estado de 
Puebla. Y una de ellas, es en San Martín Texmelucan, en donde al alcalde ya está haciendo planes para dejar el 
cargo en las próximas semanas, pero de acuerdo a los sondeos, el edil sería garantía de derrota. 
Para sustentar lo anterior este columnista tuvo acceso a dos estudios de opinión pública. Uno es de la empresa 
Beap –que dirige Rodolfo Rivera Pacheco–, que se levantó en septiembre; y el segundo fue realizado por una 
importante institución de educación superior, en los últimos días de noviembre. 
En el estudio que realizó una importante universidad poblana –cuyos resultados no son públicos– se midió a los 5 
priistas que buscan la candidatura: Carlos Sánchez, Édgar Salomón; Pablo Gorzo Ortega, quien es un líder del 
tricolor y hermano del alcalde de Huejotzingo–; Mirna Toxqui Oliver, quien es diputada local suplente y David 
Pérez Castillo. 
Al medirse la confianza que inspira cada uno de ellos, resulta que el alcalde pese a tener una presencia diaria en 
los medios de comunicación de Texmelucan y contar el respaldo del aparato del gobierno municipal que 
encabeza, además de que se promueve como posible candidato, simplemente quedó rezagado. Su grado de 
aceptación es de 25.2 por ciento y de rechazo de 54.4 por ciento. Es decir, por cada persona que lo ve bien como 
alcalde, por lo menos dos lo reprueban. 
Esa calificación es mala para un presidente municipal. Y catastrófica, si ocurre en su primer año de gobierno, tal 
como pasa con Carlos Sánchez.  
En cambio, Édgar Salomón, sin tener los recursos con que cuenta el edil, tiene 35.2 de aceptación y 54 por ciento 
de opiniones poco favorables. Lo cual indica que la gente confía más en el diputado local que en el presidente 
municipal. 
Tal vez la razón de peso es que el legislador tiene una oficina con la que atiende solicitudes de gestoría e 
intervención en la solución de problemas del distrito; y en cambio el edil texmeluquense se la pasa gobernando 
desde la ciudad de Puebla y a través de algunos de sus subordinados.  
A la hora de medir: ¿Por quién votaría el electorado?, el resultado es 40.8 por ciento lo haría por Édgar Salomón 
y el 33 por ciento por el alcalde. El resto de los aspirantes obtuvo un bajo porcentaje en conocimiento e intención 
del voto. 
El estudio del BEAP midió a los principales aspirantes del PRI y del PAN, entre ellos el ex edil Rubén Garrido, 
Marco Antonio Escobedo, Gustavo Cebada y la ex delegada de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas, Anahí Romero Alonso. Además de Rafael Núñez, un empresario que fue candidato del PT a 
alcalde de Texmelucan en 2010 y su índice de votación quedó muy cerca del entonces ganador, el priista Carlos 
Sánchez. 
Al medirse el grado de conocimiento, Rubén Garrido y Carlos Sánchez, por sus posiciones de alcaldes de 
Texmelucan, tienen 42 por ciento de conocimiento –cada uno de ellos– en el electorado del Distrito V, y atrás se 
ubica Édgar Salomón con 34.6, es decir poco más de siete puntos de diferencia. Luego sigue Rafael Núñez, con 
22 por ciento, y el resto de los aspirantes quedan muy rezagados. 
A la hora de medir la intención del voto, en primer lugar quedaría el posible candidato de las izquierdas Rafael 
Núñez con 11.8 por ciento, contra 10 por ciento de Édgar Salomón. Lo cual lo pone casi en empate. Atrás de ellos 
dos se ubican Rubén Garrido y Carlos Sánchez, quienes no pudieron –cada uno– alcanzar los 10 puntos.  
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El resto de los panistas, Marco Antonio Escobedo, Anahí Romero Alonso, Carlos Islas Bautista y Gustavo Cebada 
Magaña no solamente están rezagados, sino tienen nulas posibilidades de hacer un buen papel como candidatos, 
ya que su intención del votos es pírrica, ya que juntando la de todos ellos, no siquiera alcanza 50 por ciento del 
posicionamiento que tienen Rafael Núñez o Édgar Salomón.  
Ahora, la parte más interesante es la siguiente: los dos mejores panistas que podrían competir, Rubén Garrido y 
Marco Antonio Escobedo, no se registraron como precandidatos. Los que si se apuntaron, Anahí Romero Alonso y 
Gustavo Cebada, tienen niveles de conocimiento y de intención del voto que los deja fuera de la posibilidad de 
ganar y poder hacer un papel decoroso.  Se sabe que en el caso de Rafael Núñez, todavía no decide sí será 
candidato, ya que enfrenta problemas de salud. 
Parecería que el panorama es claro por ahora. Si el PRI postula a Édgar Salomón tiene amplias posibilidades de 
ganar. Si el PRI nomina a Carlos Sánchez, quien es un alcalde gris y ausente, le daría la posibilidad a los panistas 
de buscar reposicionarse con base a la pésima fama del actual alcalde de la cabecera distrital, a quien se le 
complicó los conflictos del tianguis de los martes, el problema de la seguridad pública y la falta de obras que 
pueda lucir. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/19/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 
Los abusos de PEMEX 
Hoy 19 de diciembre se cumple un año de la explosión de un ducto de Petróleos Mexicanos (Pemex) en San 
Martín Texmelucan que dejó 30 muertos, 52 lesionados y daños millonarios en la Unidad Habitacional San 
Damián, así como daños ambientales. Hasta la fecha la paraestatal no ha hecho público el peritaje que determine 
quiénes fueron los responsables de la explosión. 
Tal y como se pronosticó en su momento, se ha cumplido un año de la tragedia sin que las autoridades hayan  
presentados a los responsables y tampoco se han reparado por completo las afectaciones materiales causadas 
por el siniestro. 
Esto suele ocurrir siempre que la paraestatal está involucrada, pues Pemex ejerce un enorme poder económico 
sobre los gobiernos estatales y municipales, razón por la cual sus atropellos frecuentes son constantemente 
ocultados o pasados por alto, independientemente de la gravedad de las pérdidas y de la suerte de las víctimas. 
Pero tal vez lo más preocupante y al mismo tiempo indignante es que actos similares a los que provocaron la 
explosión de 2010 en San Martín han venido sucediendo desde entonces, sin que parezca haber una intención 
real en los directivos de la industria por detenerlos.   
La complacencia o tibieza con que esos directivos se comportan en cuanto al robo de combustible y las 
cuestionadas medidas de seguridad, abonan a la sospecha generalizada de que delincuentes y funcionarios de la 
paraestatal podrían estar coludidos en una confabulación para detonar “accidentes” que aceleren el proceso de 
privatización que se ha iniciado en la empresa desde que el neoliberalismo sentó sus reales en el país. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/19/puebla/editorial.php  

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Políticos destacados del 2011 
El Top ten político del 2011 
Estas serán las últimas columnas que escribiré en este año. 
Como es costumbre, publicaré los nombres de los políticos más influyentes que han aportado con su trabajo en 
beneficio de la sociedad. 
Sin lugar a dudas el primer lugar de los políticos destacados y más poderosos en Puebla es el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas. 
 Nadie puede regatearle el deseo de trabajar, su intenso activismo y mucho menos su capacidad para inmovilizar 
a la oposición. 
Rafael prometió ejecutar varios proyectos de obra y lamentablemente para sus detractores sus promesas las 
cumplirá. 
Pese a todo, el estado goza de un clima de gobernabilidad. 
Rafael ha construído aliados importantes que le permiten gobernar tranquilamente y se ha rodeado de diversos 
colaboradores que le han dado los mejores resultados. 
El segundo hombre más influyente en la política es el secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla 
Prieto. 
Fernando se ha dedicado a trabajar y su estilo es clásico: Gusta evadir los reflectores, prefiere mantener el bajo 
perfil y teje detrás de las cortinas,  lo que le ha permitido mantener un clima de gobernabilidad en general. 
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Fernando siempre ha sido el conciliador por excelencia y eso le ha redituado diversos aliados a la administración 
morenovallista. 
El tercer personaje influyente en la política local, es el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez, cuyo trabajo 
al frente de la institución es su carta de presentación. 
Nadie le niega al rector su capacidad para entender las nuevas formas de la política local. Mucho menos su 
madurez. 
Con trabajo, Enrique Agüera goza de una popularidad que se la comienzan a disputar los partidos políticos. 
En materia de transparencia, rendición de cuentas e infraestructura, la BUAP es reconocida mundialmente, 
situación que la ha hecho ser acreedora de premios a nivel nacional e internacional. 
Parece ser que el equipo compacto de Agüera se prepara para correr la aventura por la senaduría y solo detallan 
diversas rutas que habrán de cruzar. Lo demás será historia. 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle no puede faltar en la lista de personajes destacados en el 2012. 
El trabajo que hace, el apoyo brindado a su esposo y la capacidad que tiene para digerir las necesidades, son sin 
lugar a dudas sus mejores atributos, pues la colocan como una persona respetable y admirada. 
Martha Erika tiene un largo camino por recorrer en el actual sexenio y nadie duda que los más beneficiados serán 
las personas de escasos recursos. 
Melquiades Morales es otro de los políticos más influyentes en Puebla. 
Tiene todo tipo de familiares en todo tipo de puestos. Hermanos, hijos, yernos, compadres, sobrinos y ahijados. A 
este personaje solo le falta asegurar a sus nietos. 
Melquiades tiene buena relación con todos los grupos sociales menos con el marinismo, con el que ha chocado en 
las últimas elecciones. 
Lo más importante es la relación cercana con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
José Luis Márquez Martínez. El líder de los diputados del PRI en el Congreso estatal sabe vender caro su amor. 
Lo mismo queda bien con su jefe político Javier López Zavala, que con el gobernador Moreno Valle. 
José Luis es una especie de político pragmático que busca su beneficio personal y ha sabido aprovechar todas las 
posiciones donde ha llegado. Es un verdadero camaleón al que solo le interesa el dinero y los puestos públicos sin 
importar ideales. 
Sin querer omitir el nombre de otros políticos con gran influencia en la vida de Puebla, menciono también al 
secretario de Salud Jorge Aguilar Chedraui; al secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad, al subsecretario 
de Egresos Eduardo Tovilla Lara y al director general de Puebla, Televisión y Radio digital, Marcelo García 
Almaguer, todos ellos comprometidos con el trabajo de su jefe el gobernador Moreno Valle. 
Mañana, los políticos en desgracia en el 2011. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Lozano: Tipo inteligente y culto 
Tipo inteligente, culto, artista, sagaz y atrevido, Javier Lozano Alarcón se presenta nuevamente en Puebla para 
intentar representar a sus habitantes, ahora, en el Senado de la República.  
En efecto, Lozano es un político que recibe críticas diversas, pero nadie puede regatearle que es un personaje 
exitoso en la administración pública federal, en la cual ha ocupado diversos cargos de primer nivel: secretario del 
Trabajo, subsecretario en Gobernación y titular de la Cofetel (Comisión Federal de Telecomunicaciones), entre 
otros (de estos me acuerdo en el momento). 
Hay que reconocer en Javier Lozano, la audacia, acompañada de suerte y circunstancias. El aspirante a senador 
de la República ha tenido cargos importantes lo mismo en gobiernos priistas que en panistas, lo que ha generado 
la admiración de este humilde columnista.  
Insisto, se le podrá criticar por diversas razones, pero sus triunfos profesionales son innegables, dignos de 
reconocimiento y hasta de envidia, de la buena. Pero, maldita cosa, siempre hay peros. 
Y es que el exsecretario del Trabajo se presenta en Puebla como aspirante a Senador, sin una propuesta, sin 
proyecto, sin ideas, sin debate, sin algún discurso atractivo, dinámico, interesante. Se presenta sin algo que 
valga la pena detenerse a mirarlo y por el contrario, se va por la fácil y con historias conocidas, de personajes ya 
juzgados.  
Javier Lozano se registra como aspirante y dice que (palabras más, palabras menos) denunciará los abusos 
cometidos por Mario Marín como gobernador de Puebla.  
Ya sé, ya sé que después vendrán las propuestas, la campaña y todo lo demás. Pero la primera impresión es la 
que se queda. 
Mira Javier, varios temas que me permitiré desglosarte para que tengas una idea de lo que pasa en Puebla: 
1.- A Mario Marín los poblanos ya lo juzgamos. El tipo está despreciado por la sociedad. La gente sabe y conocer 
el alto grado de corrupción, de soberbia y arrogancia que imperó durante su gobierno. Los poblanos conocimos a 
Marín y a su pandilla cuando eran burócratas de segundo y tercer nivel y ahora los vemos como los hombres más 
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potentados de Puebla. 
Los poblanos sabemos quienes son los pillos y no hace falta que vengas a decirnos lo que padecimos durante sies 
años. Javier, amigo, de Marín los poblanos sabemos más que tú. 
2.- Como estrategia de campaña o de comunicación no te dará resultado denunciar las trapacerías del marinismo. 
Los poblanos lo sabemos y por eso el PRI perdió en las elecciones. Perderás el tiempo atacando a alguien a quien 
los poblanos simplemente: desprecian. 
3.- Sobre Marín, mi querido Javier, me permito informarte lo que hace y piensa. Piensa a diario en cumplirle (no 
con el gasto; tú me entiendes) a su novia Jesica y en llevarle una paleta payaso a sus hijas Mía y Mariana, una 
vez a la semana; hace: leer (como presume) el Sol de Puebla y a Rodolfo Ruíz. "Lo demás no me importa", dice. 
Bueno, perdón, le preocupa que Zavala ya no lo quiera (¿apostamos?). Eso le importa más que las mismas MM 
(Mariana y Mía). 
4.- Javier, después de admirarte como profesional de la política hoy me decepcionaste. ¿Sabes qué? Dejaste de 
ser el héroe de la política pa-pá, perdón, el héroe de la película pa-pá. 
El Verdugo (I) 
Mañana la historia de cómo la Contraloría perdió el caso del ISSSTEP. El Verdugo dice: un tip: involucrado 
Roberto Morales Flores. 
El Verdugo (II) 
Tanto se quejan los priistas de la alianza con el PANAL y la candidatura al Senado del profesor Guillermo Aréchiga 
Santamaría. El Verdugo dice: como dicen el CEN del PRI: es la única forma que tenemos de nulificar al 
gobernador de Puebla. Primero ganamos y después... ya veremos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Libre por $100.000.00 
Para quienes se preguntan qué pasó con el ex auditor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel 
Hernández Quintana, dicen que anda un poco más tranquilo. 
Se sabe de muy buena fuente que ya consiguió la suspensión provisional de un juez federal para que no sea 
detenido por parte de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). 
Y es que se sabe que el Juzgado Segundo de Distrito le fijo un importe de cien mil pesos para hacer valida la 
suspensión en lo que se resuelve de fondo el amparo. 
Así que probablemente de aquí a la Navidad y Año Nuevo el ex auditor puede andar tranquilo. 
Por lo menos por unos días. 
Sin embargo, sólo es temporal. 
El amparo todavía no lo consigue. 
Así están las cosas para el ex auditor. 
Fuentes cercanas al caso de Víctor Manuel Hernández Quintana, aseguran que perderá el amparo. 
La moneda sigue en el aire. 
**      **      ** 
Conforme se acerca la fecha para definir al candidato a Senador del PRI, las cosas se ponen peor. 
Sólo hay una candidatura y muchos aspirantes. 
Eso crea tensión entre los priístas. 
Muchos quieren pero sólo son dos o tres tienen verdaderas posibilidades: Enrique Agüera Ibáñez, Blanca Alcalá 
Ruiz y Javier López Zavala. 
Entre ellos quedará la candidatura. 
En el caso de Blanca Alcalá otra vez dependerá de su suerte. 
A Javier López Zavala se le complican las cosas por la derrota del año pasado y porque perteneció al grupo de 
Mario Marín. 
No hay que olvidar que Enrique Peña Nieto no quiere más escándalos (a parte de los que él provoca) para el 
proceso electoral del próximo año. 
Y tampoco hay que olvidar que en pleno debate con Rafael Moreno Valle salió a relucir el tema de la fortuna que 
tienen los familiares del ex gobernador. 
Hay varios puntos que no ayudan a López Zavala. 
Y en el caso del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, es el que mayores posibilidades tiene. 
Sólo es cosa de esperar. 
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20779:libre-por-
$10000000&Itemid=137 
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(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
 
CFE, Bancomer y vacaciones 
Al tener que salir unos días, quise dejar todas mis cosas en orden. Así, acudí a mi cajero automático de la 
Comisión Federal de Electricidad para cubrir el bimestre pendiente. Lo curioso del caso es que, un día 
más tarde, recibí un correo electrónico de la misma CFE requiriendo el pago. Pero ahí no para la cosa: 
dos días después, recibí la llamada de una amable computadora para alentarme a hacer lo propio.  
Por otra parte, llevo mucho tiempo, varias semanas, por no decir meses, que Bancomer me llama a altas 
horas de la madrugada o en  momentos en que la gente decente, si no descansa, por lo menos no hace nada 
y espera no ser molestada. Lo peor del asunto, es que buscan a una tal “Victoria” que no conozco, que no 
vive en mi casa y con la cual no tengo la mínima relación. Una vez, otra vez, y varias veces, informé, 
amablemente, a l@s agentes del banco que no sabía yo nada de esa señora. Sin embargo, continúan 
las pinches llamadas.  
Lo que más me preocupa de estos dos asuntos, es saber cómo funcionan las computadoras de instituciones que 
se precian de tener un gran prestigio. En el caso de la CFE, acudí  directamente a la computadora de la 
empresa paraestatal, la famosa CFEmático. Ahí realice mi pago (muy elevado por cierto). No capto cómo, 
esa misma computadora no registre mi operación veinticuatro, y cuarenta y ocho horas más tarde… 
Con razón cortan el servicio a lo wey…  
En el caso de doña Victoria, sucede lo mismo. ¿En qué estado se encuentran las computadoras de uno de 
los bancos más importantes de México para no registrar un error de número telefónico a lo largo de 
mucho tiempo? No tengo cuenta en esa institución financiera, pero si la tuviera, estuviera bastante temeroso 
de la administración de mis centavos…  
Dicho todo esto, tengo algo mucho más importante, y trascendente, que comentar: me piro, me voy, me 
escapo, me esfumo, me desaparezco… durante unos días (no se pongan contentos tan rápido). En efecto, las 
peras del olmo se van de vacaciones…  
Da la casualidad que, como desempleado y sin ingresos, no tengo los medios ni para llegar a la esquina. Es 
más, ir de Tepontla a Puebla es un enorme sacrificio económico.  
Sin embargo, mi esposa y mi hijo me invitaron a pasar las navidades en su terruño, en su pueblo, 
Mazatlán. “Ranchatlán” le dicen de cariño. Me fue imposible rechazar tan amable y cordial invitación. Sobre 
todo, después de conocer la crónica caribeña de mi jefe. Entonces, pus ahí voy… Ni modo.  
Mañana, de madrugada, me trepo al coche y voy por mi suegra (no es de a gratis el viaje). Anteriormente, 
habré de haber trepado a los perritos a mi vehículo. Son dos, un cocker, que se llama “Kim” y tiene algo así 
como 15 años, una edad muy venerable para un canino, y una pequeña Fox Terrier, bebé, de un año y pico.  
Así, los cinco (mi vieja, mi suegra, el perro, la perra y yo) tomaremos la carretera rumbo a San Martín 
Texmelucan donde entroncaremos con el famoso (aunque desconocido para mí) Arco Norte que, se supone, le 
ahorra a uno el paso por el defe. De ahí, a Guadalajara, Tepic y Mazatlán. Regreso a fines de año o 
principios del próximo.  
Prometo sinceramente, con la mano en el corazón, extrañar harto a mis (muy escasos, desgraciadamente) 
lectores pero tenerlos siempre en mi corazón. Mientras, les deseo a todos una muy feliz Navidad y un 
maravilloso año nuevo (eso de “próspero” me suena muy pendejo). ¡Adiós! 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/cfe-bancomer-y-vacaciones%E2%80%A6 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
 
A descansar 
Regreso el nueve de enero del 2012. La pirámide invertida me exige empezar por el final. Y esa corta frase 
encierra una realidad compleja de tres semanas a partir de este día. 
Lo más importante es que las campañas, disfrazadas de precampañas, políticas, habrán de bajar de 
intensidad.  
De nada nos perderemos y si disfrutaremos esta tregua que inhibe las tediosas, abrumadoras, insultantes y 
carentes de inteligencia, campañas, que están basadas ahora en la descalificación, el exabrupto, y en buscar la 
manera en que se deben evidenciar las pendejadas, ignorancias u omisiones del contrario. 
Será un descanso corto si tomamos en cuenta que a partir de enero del 2012 padeceremos uno de los 
peores procesos electorales que hayamos vivido: frases huecas, supuestamente impactantes, carentes de 
propuestas reales, ignorancia de candidatos, desconocimiento y alejamiento de los políticos de la realidad que 
padece la sociedad,  
El descanso más que una realidad es una aspiración. Son tres semanas que solo dejaré de escribir para 
usted que me lee. Son los días que el equipo de Poblaneros aprovechará para definir los nuevos proyectos 
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para el siguiente año, en el que supuestamente será el fin del mundo, de acuerdo a las predicciones Mayas. 
Poblanerías finaliza el 2011 como uno de los portales digitales más visitados de Puebla; son 45 
propuestas digitales que han nacido en nuestro Estado y las que vienen para el siguiente año son, cuando 
menos, otras cinco.  
Desde hace seis años Poblanerías se ha distinguido por tener el mayor número de visitas en el 
ciberespacio.  
Estas tres semanas estaremos preparando las nuevas propuestas para el 2012. 
Las noticias y la información diaria seguirán siendo publicadas. El Coloquio de los Perros habrá de regresar el 
nueve de enero. A menos que Don Gregorio se enoje o que los anuncios Mayas se adelanten, estaríamos 
obligados a regresar. 
Salud y buenos deseos a todos. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/descansar 

 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
El Parque Metropolitano  
El viernes pasado se dio un paso más a favor de la sociedad poblana para legalmente retomar la posesión de un 
predio que originalmente estaba destinado para una zona de esparcimiento en la zona de Atlixcáyotl pero por 
distintos motivos, políticos y económicos, pasó a formar parte del patrimonio de un empresario, que fiel a su 
naturaleza buscaba hacer negocios y encontró gente de poder que le escrituró el predio. 
Más que buscar enconos o rencillas personales entre el gobernador Rafael Moreno Valle y Ricardo Henaine, la 
donación del predio incurrió en fallas jurídicas porque de acuerdo a la Justicia no hay justificación alguna para 
que una tierra que tiene un claro destino social pase a los particulares sin importar el precio que por ella 
hubieran pagado. El proceso no termina con la resolución del juez Segundo Civil de Cholula dictada el pasado 16 
de diciembre, quien consideró procedente la acción iniciada por el gobierno poblano “para recuperar el predio 
conocido como Parque Metropolitano” y que socialmente es identificado como Valle Fantástico porque ahí 
funcionó un negocio con ese nombre. 
En un comunicado oficial se explica que “la demanda tiene como sustento la imposibilidad jurídica de donar a un 
tercero un parque público, que es patrimonio de todos los poblanos, y de ahí que NUNCA pueda ser propiedad 
privada, sin importar el precio que se haya fijado como carga en la donación (ahora nula) realizada en 2004. 
“Hace tan sólo 10 meses, el 8 de marzo de 2011 el gobierno del Estado presentó una demanda de inexistencia y 
nulidad de diferentes actos jurídicos, en contra de Fundación Alejo Peralta y Díaz Ceballos, I.A.P., Instituto 
Poblano del Deporte, Asociación Mexicana para la Difusión y Fomento del Deporte, A.C., BBVA Bancomer, 
Notario Público No. 2 del Distrito Judicial de Cholula, Notario Público No. 42 del Distrito Judicial de Puebla, 
Notario Público No. 31 del Distrito Judicial de Puebla, Notario Público No. 55 del Distrito Judicial de Puebla, 
Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, Inmobiliaria Hena, S.A. de C.V., Promotora y 
Desarrolladora de Espectáculos Internacionales, S.A. de C.V., Prodein Comercial, S.A. de C.V., Grupo 
Mantenimiento de Giros Comerciales, S.A. de C.V., Servicios Corporativos CIE, S.A. de C.V., Chavero Chávez 
Hermanos, S.A. de C.V., Show Chávez Chavero, S.A. de C.V., Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz, Rubén 
Cuevas Plancarte, Eduardo Macip Zúñiga, Carlos Arredondo Contreras, Gerardo Francisco Bárcena Compean, 
Héctor Jiménez y Meneses, Carlos Palafox Vázquez, Javier López Zavala, Gerardo María Pérez Salazar, Víctor 
Manuel Sánchez Ruiz, José Javier García Ramírez y Carlos Manuel Meza Viveros. 
“24 de los demandados celebraron un Convenio de Conciliación aceptando los términos de la demanda 
entablada por el Gobierno del Estado, y solamente Inmobiliaria Hena, S.A. de C.V., BBVA Bancomer, Promotora 
y Desarrolladora de Espectáculos Internacionales, S.A. de C.V. y Prodein Comercial, S.A. de C.V. rechazaron 
llevar a cabo la conciliación prevista por el artículo 220 del Código de Procedimientos Civiles del Estado. 
“Una vez desahogadas todas las pruebas y escuchadas las partes, el juez emitió una sentencia por la que 
resolvió, entre otras cosas: 
“SE DECLARA LA NULIDAD ABSOLUTA… Del acuerdo e instrucciones de segregación de una fracción del predio 
del Fideicomiso y la donación a título oneroso de dicha fracción a favor de Inmobiliaria Hena, S.A. de C.V., de 
fecha 11 de febrero de 2004.”  
“… ordenarse a los Notarios que tiraron los instrumentos en que se hicieron constar esos actos, que los cancelen 
en sus respectivos protocolos y a los Registradores de la Propiedad, las tildaciones de las inscripciones 
consecuentes.” 
“… se condena a todos y cada uno de los demandados a abstenerse de realizar actos positivos u omisiones 
graves que tiendan a interferir o a menoscabar el uso y destino que tienen tales bienes (Parque Metropolitano). 
Por ende, se declara que el Estado ejerce su derecho de propiedad y se confirma la posesión definitiva que se 
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confirió en la medida cautelar constitucional.” 
Ahora los particulares que se sientan afectados tendrán que recurrir a otras instancias judiciales pero el camino 
se va cerrando y el tiempo se vence. Al final la posibilidad de que Puebla cuente en la zona conurbada de la 
capital con un parque público de esas dimensiones es en beneficio de los ciudadanos en general y no solo de un 
particular. 
Los poblanos merecemos un Parque Metropolitano. 
http://www.ngpuebla.com/node/6079 

 
(Angelopolitanas) 
 
Fue personalmente el candidato presidencial de la Izquierda con registro partidario, Andrés Manuel López 
Obrador, quien decidió que el estratega y jefe político de su proyecto en el estado de Puebla no sea otro más 
que el exgobernador Manuel Bartlett, a su vez precandidato al senado de la República por esa coalición. 
Sus razones son de peso por el respeto que tiene para el poblano y por ello él personalmente está revisando los 
nombres de los candidatos a diputados que han sido propuestos por los distintos partidos que integran su 
coalición –PRD, Movimiento Ciudadano y el PT- así es que si alguien pensó que algún empanizado o de otro 
grupo podría pasar el filtro será mas cuidadoso de lo que se imaginan. 
La contienda se pondrá mejor de lo que priistas y panistas esperaban porque les van a arrebatar votos, en 
especial al tricolor ya que el ex gobernador si algo conoce es a los poblanos y los nervios del poder fáctico que 
existe en la entidad. Sino, al tiempo. 
@ 
Con un “yo no elegí Catedral para exponer mi imagen y lamento de verdad las incomodidades (a los feligreses), 
de haber sabido que iba a pasar esto la verdad no vengo o me voy por otra parte (¿iglesia?)”, afirmó Javier 
Lozano Alarcón al arrancar su precampaña a la candidatura de Acción Nacional al Senado con la comunión. 
El precandidato y ex Secretario del Trabajo, se presentó a la misa de Catedral que oficia el arzobispo Víctor 
Sánchez Espinosa. Como parte de su precampaña, el sábado  informó a los medios de comunicación su agenda 
y que estaría en Catedral, al ser un profesional es absurdo el argumento de que “no sabía” de las 
incomodidades a los fieles porque él pidió cámaras y micrófonos para convertirse en la nota y dejar a un lado la 
eucaristía. 
Lozano se atrevió a negar que él o su equipo convocaran a los medios pero hay cientos de correos de prueba. 
“No, no, no, no, yo no, de mi correo no salió absolutamente nada de eso”, dijo el precandidato panista quien se 
atrevió a decir que su cuenta personal es otra, seguro pero la de su precampaña iba con agua bendita. Quizá 
por mentiroso no le confíen los panistas y es que se olvida que mentir es pecado mortal. Amén. 
@ 
Más republicano, su contrincante y ¿amigo? Guillermo Aréchiga empezó su gira en el monumento al general 
Ignacio Zaragoza en los Fuertes de Loreto y Guadalupe. Él busca la candidatura al senado de la República por el 
Partido Nueva Alianza, que va coaligado con el PRI y el partido Verde. 
El diputado local expuso que si antes la lucha se dio con las armas, hoy la lucha se da con propuestas, “estamos 
convencidos que vamos a generar una fuerza y una corriente que nos permita darle un nuevo rumbo al país, 
para combatir  a los auténticos enemigos de México y de Puebla que son la falta de oportunidades, el 
desempleo, la inseguridad, la falta de una educación de calidad y el cambio climático”. 
Lo que no explicó es si esos enemigos tienen nombre y apellido pero si son sus contrincantes en el 2012 puede 
ser el de los panistas que han gobernado el país en los últimos doce años y ahí curiosamente forma su rival 
panista Javier Lozano Alarcón, ¿o, no maestro Aréchiga? 
@ 
Finalmente y aunque el priismo no esté muy de acuerdo en el fondo, el presidente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri Quirós, informó del inicio de giras al interior del estado que 
realizarán conjuntamente con los dirigentes de los partidos Nueva Alianza y Verde Ecologista de México. 
Las visitas de trabajo se realizarán las cabeceras distritales y municipios con mayor población, para reconocer 
los liderazgos de cada uno de los partidos políticos de la coalición (PRI-PANAL-PVEM) en cada región.  
Lastiri explicó que la coalición trabajara en la articulación y vinculación de fuerzas de cada partido, aclarando 
que esta actividad la realizarán sin pedir el voto para no caer en actos anticipados de campaña. Y entonces uno 
se pregunta ¿Qué hacen los partidos y sus políticos declarando y amarrando respaldos, con millones de anuncios 
publicitarios en radio y televisión en esta temporada? 
A otros con ese cuento de que no hacen campañas ni precampañas, el problemas es que nadie les cree y por 
ello su actividad está tan a la baja. 
http://www.ngpuebla.com/node/6080 
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(Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza) 
 

Numeralia electoral  
Probablemente el fin de semana redujo la atención en el tema; pero el caso es que a partir de ayer, los 
mexicanos tendremos que escuchar algo así como 96 “promocionales” diarios de tipo político, transmitidos en la 
señal de más de dos mil trescientas emisoras de radio y televisión de todo el país. Se trata de las pautas 
publicitarias por las que los partidos darán a conocer las presuntas ventajas de votar por ellos, que estarán 
sonando a partir de este domingo y hasta el próximo primero de julio del 2012.  
Cabe recordar que es el Instituto Federal Electoral el responsable de administrar estos tiempos, con la tarea de 
garantizar equidad en el acceso de los partidos a la publicidad en medios electrónicos. Esto quiere decir que si 
bien los institutos políticos ya están operando un presupuesto multimillonario para sus actividades electorales, lo 
referente a publicidad en radio y televisión es coordinado por el IFE y cumplido mediante los tiempos oficiales de 
que goza el Estado en estas cadenas.  
Así que agárrese: sin importar si va manejando o en el transporte público; en su oficina o la comodidad de su 
hogar; por las mañanas o la tardes, sin previo aviso estaremos escuchando los bien conocidos spots de partidos 
que se deshacen en buenas intenciones, promesas de cambio, augurios triunfalistas y frases comunes como 
“unidad”, “cambio”, “honestidad”, “experiencia”, “trabajo” y un larguísimo etcétera. 
Como si los mexicanos no tuvieran suficiente con las malas y las peores noticias que inundan los medios, ahora 
también tenemos que lidiar con publicidad que podrá ser muy ingeniosa o bien lograda gracias a empresas 
especializadas, pero no dejan de ser palabras huecas si se comparan con la realidad del país y la enorme 
incapacidad que han demostrado los mayores partidos políticos de México, esos que ahora piden regresar a la 
Presidencia o repetir en ella.  
Pero la numeralia electoral más indignante no es la cantidad de anuncios trillados, sino la cantidad de dinero que 
le costará al país el 2012 en materia de financiamiento partidista. De acuerdo al IFE, el próximo año se gastarán 
1,680 millones de pesos por concepto de campañas políticas, adicionales a los recursos ordinarios que reciben 
estos negocios, perdón, partidos, y que en conjunto ascienden a 5,340 millones de pesos.  
Más de cinco mil millones que bien podrían haberse utilizado para fines más nobles que financiar las armas de 
una camarilla en su lucha por alcanzar el poder; que se podrían haber invertido en vez de gastarlos en 
propaganda que termina en la basura, o en el inmediato olvido por lo trillado de los mensajes; en pocas 
palabras, son cinco mil millones que en apariencia se justifican porque la democracia es importante y cuesta 
mantenerla, pero que representan un derroche si se comparan con el importe menor que reciben los partidos en 
otros países, por no mencionar que México tiene necesidades más urgentes que abultar la billetera de todos los 
que hacen grandes negocios en tiempos de campaña. 
*** 
Hoy hace un año, Puebla y todo México amanecían con la noticia de una tragedia de grandes proporciones. La 
explosión de ductos de PEMEX en San Martín Texmelucan ennegreció mucho más que el cielo aquella mañana; 
oscureció las vidas de cientos de víctimas que perdieron propiedades y familiares, además de cobrar el último 
aliento de una treintena de personas, por no mencionar los graves daños ecológicos causados al agua y el suelo. 
 Desde aquella ocasión se comenzó a dar marcaje personal al tema de los ductos de PEMEX y la constante 
ordeña que propios y extraños hacen en ellos. Extraños, porque al amparo del anonimato los delincuentes roban 
combustible sin importarles poner en riesgo la vida de las personas; y propios porque también en estos robos se 
han visto involucrados policías de la localidad e incluso, dicen, también algunos empleados desleales de la 
paraestatal. 
El caso es que a un año de distancia los temores en San Martín continúan. Por más medidas de seguridad 
aplicadas desde la tragedia, la desconfianza y el temor siguen latentes entre la población. Y cómo no, si el robo 
de combustible no se ha detenido ni PEMEX tiene a su favor la multimillonaria inversión que hace falta para 
renovar su infraestructura más elemental. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/numeralia-electoral 

 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 

Los restos del PRI son el tesoro de MC  
Desde la primera entrevista que hicimos en Imagen Poblana a Ignacio Alvízar, uno de los operadores del 
Movimiento Ciudadano en Puebla, él nos señaló como una ventaja el hecho de que esta agrupación podía 
convocar a otros integrantes de partidos distintos sin la necesidad de que éstos renunciaran a su instituto político 
original. 
Hoy se está viendo que esta decisión terminó por ser una ventaja real.  
Sobre todo en el escenario político actual, en el que no hay filiaciones ideológicas sino ambiciones personales, la 
oferta resulta para los aspirantes sumamente atractiva.  
Pero aún hay más en este escenario.  
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Debido a que el sistema político mexicano se rige por corporativismos y grupos, la salida de priistas para 
incorporarse a las filas de Movimiento Ciudadano tal vez no represente ventaja por el candidato como tal, es 
decir, que sea un producto político rentable en términos de marketing, sino que representa la reducción de los 
grupos que trabajan de manera coordinada en cada elección.  
La llamada marea roja del PRI, que actúa en las elecciones, se puede ver mermada con la salida de cuadros que 
los operen.  
Por el contrario, esos cuadros ahora movilizarán personas a favor de otro proyecto.  
A los movilizados, se suman los votos de los resentidos por la exclusión.  
Ciertamente los candidatos que pudieran llegar del PRI a Movimiento Ciudadano por sí mismos no representan 
una amenaza, pero como fenómeno político sí.  
Son pruebas de la desunión del PRI, representan a operadores y movilizadores que trabajarán para Movimiento 
Ciudadano y no para el tricolor, pero sobre todo abren las puertas a una posibilidad de victoria.  
Y es que además de la resta de puntos para el tricolor y la suma de atributos para MC, el posible arrastre que 
pudiera generar Andrés Manuel López Obrador aumenta las posibilidades de los candidatos de la llamada 
izquierda.  
Son sólo suposiciones, pero fundamentadas en lo que ha ocurrido y en lo que nos han advertido.  
*** 
Para futuras referencias aquí la lista de los precandidatos a diputaciones federales del PAN: 
1          Huahuchinango Carlos Martínez Amador 
2          Zacatlán           Víctor Hugo Vázquez Lobato 
3          Teziutlán          Edgar Antonio Vázquez Hernández 
4          Zacapoaxtla     Eréndira Mora Hernández 
5          San Martín Texmelucan Gustavo Cebada Magaña 
5          San Martín Texmelucan             Anahí Romero Alonso 
5          San Martín Texmelucan           Víctor Gaudencio León Castañeda 
6          Puebla  Enrique Guevara Montiel 
7          Tepeaca           Osvaldo Solano González 
7          Tepeaca           María Maribel Pérez Rojas 
8          Chalchicomula de Sesma         Inés Saturnino López Ponce 
9          Puebla  Blanca Jiménez Castillo 
10        San Pedro Cholula        Julio César Lorenzini Rangel 
11        Puebla  María Isabel Ortiz Mantilla 
12        Puebla  Néstor Octavio Gordillo Castillo 
13        Atlixco  Guillermo Velázquez Gutiérrez 
13        Atlixco  Daniel Alejandro Olivier González 
14        Izúcar de Matamoros    Eliseo Torres Pérez 
14        Izúcar de Matamoros    Ismael Ventura Vivar 
15        Tehuacán         Jesús Antonio Pacheco Tenorio 
15        Tehuacán         Felipe de Jesús Mojarro Arroyo 
16        Ajalpan David Cid Huerta 
La presidenta de la CEE, Leonor Popócatl Gutiérrez, informó que también se avalaron los registros de Augusta 
Valentina Díaz de Rivera Hernández y de Javier Lozano Alarcón, como precandidatos a Senadores por este 
instituto político. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/los-restos-del-pri-son-el-tesoro-de-mc 
 
 
 
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Este 19 de diciembre se cumple el primer año de la explosión de los ductos de PEMEX, los cuales 

provocaron un número importante de muertos, así como lesionados y damnificados en San Martín 
Texmelucan 

 Este lunes se realizarán diversas ceremonias tanto religiosas como civiles recordando a las víctimas. 
 PEMEX ha pagado por esta tragedia hasta el día de hoy, 329 mdp. 
 El Juez 2do de lo Civil en Cholula declara procedente la recuperación del Parque Metropolitano promovido 

por Gobierno del Estado. 

TEASSERS 



Resumen  General  Matutino 
Lunes 19 de Diciembre de 2011 

  
 

 43

 Monseñor Víctor Sánchez Espinosa pide por la paz y la unidad de los poblanos en su mensaje navideño. 
También hizo un exhorto para que las precampañas no sean tan largas y tan costosas. 

 Al iniciose las precampaña, Javier Lozano Alarcón, quien esta buscando el Senado, estuvo acompañado del 
secretario de Gobernación, Fernando Manzanilla y empezó Josefina Vásquez Mota, quien propone un pacto 
para blindar elecciones. Lo mismo hizo Nueva Alianza quien presento una ofrenda al Monumento a Ignacio 
Zaragoza. 

 La SSP ayer ofreció una rueda de prensa para informar que fue detectado un aparato clonador del BBVA 
Bancomer de la 1de la 14 oriente 2616. Exhortan a aquellas personas que acudieron a retirar dinero que 
consulten su saldo. 

 En Tlalchichuca, el alcalde le ha pedido al gobernador que entre el ejército porque han recibido amenazas y 
se han registrado balaceras en la zona. 

 En esta temporada incrementan las quemaduras en menores de edad y las enfermedades respiratorias. 
 El diputado Leobardo Soto Martínez dice que una vez  que se consiguió devolver los ahorros  de gente que 

no ocupo el Infonavit ahora va por eliminar el impuesto del aguinaldo. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Hace un año de la tragedia en San Martín Texmelucan, pero que se ha hecho para prevenir esto. 
 La secretaria de salud notifico que se encontró en un cajero de BBVABANCOMER la clonación de tarjetas, así 

lo dio a conocer Amadeo Lara. 
 Un juez declara procedente la recuperación del parque metropolitano, esto a diez meses que el gobierno del 

estado lo tomara. 
 El coordinador de los diputados locales del PAN, Mario Riestra Piña, aseguró que la bancada panista no tiene 

responsabilidad alguna en la doble tributación que pueda realizarse en la zona limítrofe entre Puebla y San 
Andrés Cholula, al aprobarse la misma tabla catastral del área en los dos ayuntamientos. 

 El PAN avala el registro en 16 distritos para las próximas elecciones del 2012. 
 En el arranque de su pre campaña al Senado de la República, el panista Javier Lozano Alarcón advirtió que 

pondrá en su lugar a los barbajanes que usan el fuero para ofender a las instituciones del país, incluidos los 
priistas a quienes les generará incomodidad durante la campaña. 

 El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, aseguró que la estrategia del PAN de nuevamente 
atacar al PRI por medio de la administración del ex gobernador Mario Marín Torres, no tendrá ningún efecto. 

 Pelea entre los presidentes municipales de Puebla y San Andrés Cholula, Eduardo Rivera Pérez y Miguel 
Ángel Huepa Pérez, respectivamente, no es una opción para resolver el viejo conflicto de límites, aseveró el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tras advertir que interponer una controversia constitucional no pone 
fin a las diferencias territoriales. 

 El Partido Nueva Alianza (PANAL) inicio su pre campaña en el Senado y en cinco distritos, y para ello 
inscribió a más de un aspirante a cada posición para que sus aspirantes puedan realizar sus actos 
proselitistas sin ningún problema. 

 El aspirante al senado del Partido Nueva Alianza, Guillermo Aréchiga Santamaría, al arrancar su 
precampaña, y ser cuestionado sobre la estrategia del panista Javier Lozano Alarcón, quien basará su 
campaña en el desprestigio del ex gobernador, mencionó que es un tema del pasado y su partido fijo su 
postura en el 2010. 

 Este fin de semana comenzó la operación de la aldea mágica en el Paseo Bravo. 
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 La presidenta del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (Sedif), Martha Erika Alonso de 

Moreno Valle, anunció que en caso de concretarse la desaparición del Instituto para la Asistencia Pública del 
Estado de Puebla , los servicios y apoyos otorgados a través de este organismo se mantendrán y serían 
operados por las dependencias estatales. 

 A un año de la tragedia ocasionada por una toma clandestina en San Martín Texmelucan, el Gobierno del 
Estado, Petróleos Mexicanos (Pemex) y el Ayuntamiento continúan evaluando las tareas de recuperación en 
la zona, apegadas a una visión de corresponsabilidad y compromiso. 

 Será a principios del próximo año cuando se inicie la construcción de la Universidad Politécnica 
Metropolitana de Puebla, pues el predio que se utilizará y que se ubica al sur de la ciudad está en proceso 
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de regularización, reveló la subsecretaria de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
del estado, María del Carmen Salvatori Bronca. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 En el marco del primer aniversario de la explosión de los ductos de Pemex en San Martín Texmelucan, el 

miedo y un triste recuerdo invadió ayer  a los sobrevivientes.  
 A un año de la tragedia ocasionada por una toma clandestina en San Martín Texmelucan el gobierno del 

estado, Pemex y al Ayuntamiento de San Martín continúan evaluando las tareas de recuperación de la 
zona; a la fecha Pemex ha entregado un total de 329 mdp por concepto de indemnizaciones y trabajos de 
recuperación  ambiental. 

 Javier Lozano Alarcón inicio su precampaña al Senado en misa en Catedral y más tarde a amenazo a los 
priistas a quienes llamo “cobardes y mezquinos”, además de que los acuso de frenar las reformas 
estructurales del país. 

 Un pacto de unidad entre panistas y un blindaje electoral propuso la precandidata a la presidencia de la 
república Josefina Vázquez Mota en Puebla al presentar su libro. 

 Hasta 4 asaltos diarios se registran en la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras a los transeúntes, siendo 
Loma bonita y San Cristóbal Tulcingo las colonias más afectadas. 

 Tras recibir el reporte de un objeto extraño en un cajero automático através del CERI, elementos del 
sector 1  de la policía capitalina en coordinación con guardias de seguridad privada ubicaron y 
resguardaron un aparato que clonaba tarjetas bancarias. Esto sucedió en el cajero de la av. 14 oriente 
2616 del BBVA Bancomer. 

 Un juez civil de Cholula considero procedente la acción realizada por el gobierno del estado para recuperar 
el predio conocido como Parque Metropolitano.   

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Confirman restauranteros de Puebla que las ventas en esta temporada navideña y de fin de año repuntan 

hasta 30 por ciento. 
 El secretario de Medio Ambiente, Alejandro Fabre Bandini, informó que continuará el programa de limpieza 

de barrancas del norte de la capital del estado, particularmente en la Resurrección. 
 El fin de semana arrancaron las precampañas de Javier Lozano Alarcón y Guillermo Aréchiga, aspirantes al 

Senado por el PAN y Nueva Alianza. Los dos van por las reformas estructurales que necesita el país.  
 Josefina Vázquez Mota durante su presencia en Puebla, propuso que los candíamos sean investigados para 

evitar la intromisión del narcotráfico en las campañas. El líder del PRI Juan Carlos Lastiri declaró que su 
partido fue el primero en proponer la medida. 

 La Sedesol no adelantará la entrega de recursos, ni suspenderá la ejecución de programas durante la 
temporada electoral, únicamente dejara de promocionarlos; así lo indico la delegada Myriam Arabian.  

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
 La Comisión Nacional Forestal en Puebla en coordinación con la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y 

Ordenamiento Territorial de Gobierno del Estado de Puebla activan el operativo de fin de año contra 
incendios forestales, cuya operación será en el Centro Estatal de Incendios del Parque Flor del Bosque en 
el municipio de Amozoc. 

 Los precandidatos al Senado de la República y diputado federales del Partido Nueva Alianza iniciaron sus 
precampañas que concluirán el próximo 15 de febrero. 

 A un año de la tragedia ocasionada por una toma clandestina en San Martín Texmelucan, el Gobierno del 
Estado, Petróleos Mexicanos (Pemex) y el Ayuntamiento continúan evaluando las tareas de recuperación 
en la zona, apegadas a una visión de corresponsabilidad y compromiso. 

 Blanca Damián Peláez, estudiante del quinto semestre del plantel 30, Tlacotepec de Benito Juárez, del 
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Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla, (Cobaep), obtuvo el primer lugar de la Olimpiada Estatal de 
Biología 2011, de un universo de 230 mil alumnos que conforman la matrícula de bachillerato en el estado. 

 El Juez Segundo Civil de Cholula, consideró procedente la acción iniciada por el gobierno del Estado para 
recuperar el predio conocido como Parque Metropolitano. 

 En materia de seguridad, el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, señaló que para el próximo año la 
entidad podría contar con dos centros de Control de Confianza adicionales al Centro Estatal que existe en 
la ciudad para intensificar la capacitación y depuración de elementos al interior de los cuerpos policiacos. 

 Tras su gira de trabajo por Italia, el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, afirmó que uno de los 
proyectos más importantes que se pudo afianzar es el fortalecimiento al campo, principalmente de la 
mixteca poblana y sus colindancias con otros estados del país a través del Fondo Internacional para el 
Desarrollo Agrícola y que podría estar arrancando el próximo año. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 
 Carlos Alberto Montero Catalán, vocal del registro federal de electores del Instituto Federal Electoral (IFE) 

declaró que en Puebla no se ha detectado ningún caso de falsificación de credencial y resaltó que se 
cuentan con los candados suficientes para ubicar a personas que quieran obtener una identificación oficial 
proporcionando datos falsos.  

 El secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos municipales, Alejandro Fabre aseguro que en la 
última medición realizada al servicio de Alumbrado Público que atiende la empresa CITELUM, se detectó 
que 5 de cada 10 peticiones del reporte global, son atendidas en 4 días o menos.  

 Después de que la semana pasada el ayuntamiento de Puebla inauguro el segundo tramo de la 49 
poniente, el edil capitalino Eduardo Rivera aseguro que será esta semana cuando se defina si la circulación 
del Circuito Juan Pablo II se mantendrá de doble sentido o si volverá  a hacer solo en dirección de oriente 
poniente. 

 Luego de que este domingo inició el periodo de precampañas políticas en todo el país, el arzobispo de 
Puebla Víctor Sánchez Espinosa consideró que no deben ser campañas largas ni tampoco de gastos 
excesivos sino la oportunidad para que la sociedad conozca a los precandidatos y sus propuestas. 

 Luego de que este domingo asistiera Javier Lozano a la Catedral, el arzobispo de Puebla Víctor Sánchez 
Espinosa confió en que la presencia del precandidato al senado por Puebla del Partido Acción Nacional  
haya sido para cumplir con su obligación como católico de asistir a misa los domingos. 

 De cara al inicio de las compras navideñas, la Comisión Nacional para la defensa de los Usurarios de 
Servicios Financieros,  recomendó ser muy cuidadosos con las ofertas de temporada y solo aprovechar las 
que implican bienes de consumo duradero. 

 Trabajadores afirman que la realidad en la pérdida del poder adquisitivo va más allá de los discursos 
oficiales pues a lo largo de este año se observó un incremento en productos y servicios de hasta dos 
dígitos mientas que el salario mantuvo su incremento estándar. 

 El secretario de Desarrollo Económico municipal, Pedro Ocejo, dio a conocer que en colaboración con las 
autoridades estatales y federales se construye el mapa de rutas para atraer nuevos proyectos a la capital 
poblana, mismos que podrían cristalizarse a partir del mes de enero de 2012. 

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Si va a viajar debe tomar en cuenta las medidas necesarias para evitar accidentes en carretera es 

importante que revise su vehiculo antes de partir, esto para evitar problemas viajando a cualquier destino. 
 Decenas de cabañas navideñas están listas para recibir a las familias poblanas, esto porque estas forman 

parte de la gran aventura de la aldea mágica ubicada en el Paseo Bravo. 
 Los niños están de vacaciones y los niños de la capital reciben a muchos de ellos, lamentablemente  en los 

hospitales se incrementan los accidentes caseros.  
 La Secretaria de Seguridad Publica  y Transito ha montado dispositivos de vigilancia, esto para prevenir 

ilícitos a la población. 
 La duplicidad en el pago de impuestos para San Andrés y Puebla genera inconformidad en los vecinos de la 

colonia Concepción Guadalupe, esta ubicada en la reserva territorial Atlixcáyolt. 
 Josefina Vázquez Mota   estuvo en Puebla y presento su libró. 
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 Javier Lozano Alarcón con la presencia de los principales panistas este inicia la precampaña en Puebla, 
esto para buscar la candidatura de su partido al senado.       

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7 

 
 A un año de la tragedia en San Martín Texmelucan nadie sabía explicar qué pasaba, la noche estaba 

iluminada con violentas llamaradas, las sirenas sonaban a lo largo y ancho de aquella ciudad, el cielo se 
cubrió por largas horas de una apocalíptica nube de humo, lo único cierto, es que Texmelucan era un 
infierno. 

 Construcción de aulas pone en riesgo a alumnos padres de familia de la escuela primaria “Profesor Librado 
Labastida Navarrete” ubicada sobre la 6 sur de la Colonia El Salvador, se manifestaron afuera de la 
institución para pedir que sea detenida la construcción de 3 aulas. 

 
Nota: Corte de los medios (Radio/TV) y periódicos digitales y/o impresos a las 8:00 am. 
 


